
CINEMA - II
Chamado de Cota de Tela

Paulista, o projeto de lei institui
a obrigatoriedade das salas de
cinema reservarem 10% do es-
paço de exibição que já destinam
para o cinema nacional – por
força de legislação federal (10%) -
para que essas obras de produções
independentes possam ser apre-
sentadas ao público em geral.

UNIMED
Em audiência pública realiza-

da na tarde dessa 3ª feira (27/6),
no Plenário “José Bonifácio” da
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo (Alesp), representan-
tes da Unimed Brasil e da Central
Nacional Unimed (CNU) se com-
prometeram a avaliar individu-
almente os contratos dos planos
de saúde de pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA)
que foram cancelados neste ano.
A convocação da linha de frente
da operadora partiu do deputado
Rafa Zimbaldi (Cidadania-SP).

POLEZI - I
Bolsonarista de carteirinha,

o vereador Fabrício Polezi (Pa-
triota) fez uma postagem em
suas redes sociais no qual ataca
o presidente nacional do PDT,
Carlos Lupi, atual ministro da
Previdência. Polezi postou um
vídeo em que mostra o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) exi-
bindo uma fala de Lupi defen-
dendo a impressão do voto. No
texto, o vereador lembra: “Esse
mesmo Lupi (…) foi quem ajui-
zou a ação no TSE pedindo a
inelegibilidade de Bolsonaro por
defender o voto impresso”.

POLEZI - II
O que falta a Polezi e a Bol-

sonaro explicarem é que, de
acordo com o relator do pro-
cesso no TSE, Benedito Gonçal-
ves, a inelegibilidade não se dá
por conta da defesa do voto im-
presso, mas por abuso de po-
der na realização de reunião do
então presidente com embaixa-
dores em maio do ano passa-
do. “Foram analisadas a tipici-
dade, as gravidades e a respon-
sabilidade pelo uso indevido
dos meios de comunicação e
por abuso de poder político”,
explica matéria no site do TSE.
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MEDICINA
O prefeito Luciano Almeida

(PP) anunciou ontem, 28, ‘mais
um passo’ na busca pela instala-
ção da Faculdade de Medicina nos
campus da Unicamp em Piracica-
ba. “Demos mais um passo para
trazer o curso e, se der, a gente
formar 100 médicos por ano para
a nossa cidade”, anuncia, logo
após sair de uma reunião em São
Paulo, ocorrida na Secretaria Es-
tadual de Ciência, Tecnologia e
Inovação, onde debateu o assun-
to com o reitor da Unicamp, An-
tonio José de Almeida Meirelles, o
Tom Zé, e com os secretários de
Saúde, Eleuses Paiva, e de Ciência
e Tecnologia, Vahan Agopyan.

EM TEMPO
Diferentemente do que esse

Capiau, idoso e cansado, informou,
não é o artigo 6º o qual prevê a
recomposição inflacionária do
prefeito e agentes políticos — o
único que se pretende seja decla-
rado inconstitucional. Os artigos
1º e 2º que tratam do reajuste dos
salários dos servidores também
são objeto da ação proposta pelo
Ministério Público, o que significa
dizer que se não tivesse o artigo
6º, a ação não seria ajuizada.

CINEMA - I
Promovida pelo deputado es-

tadual Luiz Claudio Marcolino
(PT), a audiência pública que re-
sultou na formação de um grupo
de trabalho e deu encaminhamen-
tos à execução de ações para for-
talecer o cinema ATpaulista inde-
pendente na tarde desta terça-fei-
ra (26/06), na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo
(Alesp), reuniu cineastas, produ-
tores, diretores, vereadores e es-
tudantes de cinema para discutir
o Projeto de Lei nº 573/2023.

Reprodução/Instagram

Ex-presidente da Câmara nas
gestões 2019-2020 e 2021-
2022, o vereador Gilmar Rotta
(PP) participou uma breve so-
lenidade para descerramento
do seu quadro na Galeria de
Ex-Presidentes da Câmara
Municipal de Piracicaba. “Mais
um marco do meu trabalho e

um ciclo da minha história
nesta Casa de Leis”, escre-
veu. O Capiau, idoso e cansa-
do, entende os desafios e obs-
táculos por ocupar com tanta
demanda e sabe que, além de
concordâncias ou discordânci-
as, há um legado na História
do Legislativo e da cidade.

GALERIA DE EX-PRESIDENTES

Divulgação

Um dos mais importantes ‘ar-
tista da fotografia’ da cidade,
Davi Negri recebeu na terça-
feira, 27, o Título de Piracica-
banus Praeclarus, iniciativa
da vereadora Rai de Almeida
(PT). Os colegas de profissão
registraram esse clique para
brincar com o costume de

Davi antes de seus cliques:
‘alinhar o modelo’. O resulta-
do é que ele acabou sendo o
mais alinhado dos Piracica-
banus Praeclarus! A foto reú-
ne um time de peso: os fotó-
grafos Paulo Tibério, o Pau-
léo, Antonio Trivellin, Christi-
ano Diehl e Nilo Belotto.

‘O MAIS ALINHADO’

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realiza hoje (29), às 19h30,
a 38ª Reunião Ordinária, a últi-
ma do semestre, já que entre 1º e
31 de julho ocorre o recesso parla-
mentar. A Pauta da Ordem do
Dia traz sete proposituras para
deliberação dos parlamentares.

Em discussão única estão
um projeto de resolução, o 20/
2023, em que a CLJR (Comissão
de Legislação, Justiça e Redação)
sugere a regulamentação do pro-
cedimento para entrega de mo-
ções pelos parlamentares, além
de dois requerimentos com pe-
dido de informações ao Executi-
vo, de autoria do vereador Pedro
Kawai (PSDB): o 573/2023, sobre
os 100 maiores devedores do mu-
nicípio, e o 574/2023,sobre políti-

Câmara faz última reunião
antes do recesso de julho
Trabalhos começam às 19h30 desta quinta (29), no Plenário
Francisco Antonio Coelho; pauta tem sete proposituras

Protocolado na tarde ontem
(28), a Indicação 2629/2023 apre-
senta ao Executivo um modelo de
projeto de lei com o intuito de sa-
nar “eventuais incorreções” na Lei
9.8888/2023, que trata da recom-
posição de vencimentos e salários
dos servidores públicos municipais
entre março de 2022 e fevereiro
de 2023. A iniciativa é do verea-
dor Cassio Luiz Barbosa (PL), o
Cassio Fala Pira, e assinado por
outros três parlamentares: Pedro
Kawai (PSDB), Rai de Almeida (PT)
e Silvia Morales (PV), do manda-
to coletivo A Cidade É Sua. A3

cas públicas adotadas nas pro-
ximidades do número 1.499 da
rua Santa Cruz, no Bairro Alto.

Para análise em segunda
discussão estão dois projetos de
lei de denominação de via no dis-
trito de Ártemis e do Galpão 8
do Engenho Central, respectiva-
mente, de autoria de Thiago Ri-
beiro (PSC) e Laércio Trevisan Jr.
(PL). Há, ainda, o PL 55/2023,
de Josef Borges (Solidariedade),
que institui no Calendário Ofici-
al de Eventos do Município o Dia
da Cultura da Cana-de-Açúcar.

O único projeto de lei em pri-
meira discussão é o 53/2023, que
trata de auditoria técnica no mate-
rial utilizado nas pavimentações,
recapeamentos e operações tapa-
buraco. O texto é de autoria da ve-

readora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A cidade é sua, e
conta com substitutivo da CLJR.

TRIBUNA – Dois oradores
se inscreveram para ocupar a Tri-
buna Popular. Andreza Nunez
Garcia Mendes, que fará uma
apresentação do Comitê Munici-
pal de aleitamento materno e ali-
mentação complementar saudá-
vel e a divulgação da Semana
Municipal de aleitamento mater-
no (Agosto Dourado). Já o sindi-
calista José Osmir Bertazzoni
abordará o projeto de lei sobre re-
composição salarial dos servido-
res municipais. Haverá a entrega
da moção de aplausos 81/2023,
do vereador André Bandeira
(PSDB), à Associação Viva a
Vida, pelos 35 anos de fundação.

LEI – A Lei Orgânica do
Município de Piracicaba prevê
que a sessão legislativa anual da
Câmara tenha início em 1º de fe-
vereiro e encerre-se em 15 de de-
zembro de cada ano, sendo per-
mitido o recesso no mês de julho.
Caso alguma matéria tenha que
ser apreciada no período, poderá
ser convocada reunião legislati-
va extraordinária pelo prefeito ou
a requerimento da maioria dos
membros da Câmara Municipal.

Os trabalhos podem ser acom-
panhados ao vivo pela TV Câma-
ra (canais 11.3 do sinal aberto di-
gital, 4 Net/Claro e 9 Vivo), nas
redes sociais Facebook e YouTu-
be, além da Rádio Câmara Web. A
rádio Educativa FM (105,9) trans-
mite a reunião a partir das 20h.

Vereador pede
correção de
projeto sobre
a reposição
dos servidores

Todo o sistema de sinalização
noturna do Aeroporto Munici-
pal Pedro Morganti será revi-

talizado, além de outras ações
para que a regionalização es-
teja mais próxima possível. A4

AEROPORTO

Divulgação

Divulgação/CCS

ESG EM
JULHO
Representantes
da organização e
apoiadores, duran-
te coletiva de im-
prensa para lança-
mento da Expo
ESG — sigla em
inglês que corres-
ponde a Environ-
mental, Social and
Governance —,
que acontecerá em
julho próximo. A6
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Lilian Lacerda

Educação de Pira-
cicaba se destaca
 com pontuação

acima da média das
grandes cidades em
pesquisa" essa é o títu-
lo da notícia que veicu-
la no site da Secreta-
ria Municipal de Edu-
cação. À primeira vista, a notícia
parece ser muito próspera, se não
coubesse algumas reflexões:

REFORMAS - as escolas
municipais de Piracicaba, recen-
temente passaram por reformas
e a maioria já estão com a pin-
tura descascada, em algumas,
os problemas mais sérios persis-
tem. Muitas unidades possuem
salas pequenas, sem ventilação,
infraestrutura inadequada.

MERENDA - muitas uni-
dades passaram a contar com a
merenda terceirizada. Em meio
a polemicas, professores e edu-
cadores - não recebem vale ali-
mentação como benefício - no
início deste ano, foram proibidos
de fazer refeição. O alimento vai
para o lixo, mas o funcionário
não pode comer, pois a merenda
é exclusividade das crianças.

APOSTILAS - com o ano
letivo já em andamento - sem
consulta a comunidade escolar,
o material chegou as escolas. Os
professores passaram por um dia
de treinamento e receberam ori-
entação de trabalhar diariamen-
te com o material fazendo com
que este coubesse a qualquer cus-
to num currículo que foi cons-
truído por educadores compro-
metidos com uma educação que
pouco converge com esse materi-
al. Algumas particularidades não
foram levadas em conta, como
por exemplo, as salas mujltiseria-

das. O professor que se
esforce para dar conta
da nova demanda.

UNIFORMES - a
promessa de fornecer
uniforme as crianças
matriculadas na rede
municipal até o momen-
to não se concretizaram.
Em meio a irregularida-
des das empresas licita-

das, o uniforme, se chegar, talvez
não sirva mais para a criança.

BRINQUEDOS -  os brin-
quedos chegaram sem aviso pré-
vio. Algumas gestoras junto com
os conselhos escolares acabaram
comprando brinquedos com o di-
nheiro da contribuição das famíli-
as. Não param de chegar brinque-
dos. Os brinquedos não atendem
os princípios do currículo elabo-
rado para a educação infantil, que
prioriza um brincar heurístico.

FORMAÇÃO -  a SME não
valoriza seus profissionais. Os
cursos ofertados pela SME, em
sua maioria, ocorrem em horá-
rio de trabalho. A maioria dos
professores trabalham em dupla
jornada - o que demonstra a de-
fasagem salarial e a falta de in-
teresse de novos profissionais
em ingressar no município.

CHROMEBOOK - os pro-
fissionais receberam o equipa-
mento, mas a maioria não re-
cebeu formação. O equipamen-
to é uma nuvem e com pouca
estrutura nas unidades escola-
res, a maioria dos profissionais
continuam a utilizar seus pró-
prios notebooks e celulares.

DEFASAGEM PROFISSI-
ONAL - não se consegue fechar o
quadro de profissionais nas uni-
dades de ensino: faltam estagiári-
os, auxiliares e professores.

NÚCLEO DE SAÚDE
MENTAL -  os atendimentos ain-

O engodo do ranking na educação
e sua difusão acrítica

A educação doA educação doA educação doA educação doA educação do
município nãomunicípio nãomunicípio nãomunicípio nãomunicípio não
irá melhorarirá melhorarirá melhorarirá melhorarirá melhorar
simplesmentesimplesmentesimplesmentesimplesmentesimplesmente
porque as escolasporque as escolasporque as escolasporque as escolasporque as escolas
foram pintadasforam pintadasforam pintadasforam pintadasforam pintadas

da não são uma realidade. Muitos
professores em adoecimento psi-
cofísico sem nenhuma assistência.

PLANO DE CARGOS E
CARREIRA - embora já tenha
sido anunciado o nome da empresa
contratada para elaborar o plano,
até o momento a comunidade esco-
lar não foi convidada a participar.

SALARIO E BENEFÍCIOS
- os servidores estão enfrentando
um vergonhoso litigio com relação
ao dissidio do ano de 2022 que se
arrasta em meio a polemicas e li-
minares que servem para punir e
prejudicar a categoria. Não há in-
teresse em julgar o mérito da pa-
ralização. Apesar da unilateralida-
de do acordo, as parcelas estavam
sendo pagas até o mês anterior. Esse
mês o dissídio foi alvo de mais uma
disputa judicial e de ilegalidade.
Sem aumento, sem benefícios...

Ao refletir sobre tais pon-
tos, percebe-se um planejamen-
to no que diz respeito a núme-
ros, mas não reflete a pratica, a
realidade concreta. Quando se
divulga avanços e índices edu-
cacionais, além de uma forte re-
percussão na mídia e na popula-
ção, tal divulgação tem impactos
e consequências importantes.

Atualmente, os educadores
mediam o caos. A educação do
município não irá melhorar sim-
plesmente porque as escolas foram
pintadas, estão abarrotadas de
brinquedos e com material aposti-
lado. Não existe milagre. Falta
olhar para o essencial: para o capi-
tal humano. Se quem forma não se

sente valorizado de nada adianta
dispor de recursos e tecnologias.

Essa situação tem impacto
negativo na vida dos profissio-
nais, dos alunos e das famílias
e suas as consequências podem
ser devastadoras. Ao vocalizar
os problemas e as dificuldades
enfrentadas na educação evi-
dencia-se uma crise de gestão.

Estudos apontam que os
rankins memsuram menos de
5% das unidades de ensino. E,
esses dados acabam por apon-
tam apenas para dados positi-
vos mascarando a realidade
concreta. Recentemente em en-
trevista à RTP, o Ministro da
Educação João Costa afirma que
que os rankings das escolas ser-
vem como operações comerciais.

No discurso da qualidade e
dos rankings não se considera
que se o aluno não estiver pron-
to, não quiser aprender e não
estiver minimamente interessa-
do na escola, não há sortilégio
econométrico, estatística ou
tecnológica que feche essa equação.
Se não houver valorização profis-
sional e investimentos na forma-
ção impossível obter qualidade.

Importante atentar para o
perigo de tais discursos como uma
tentativa da retomada se uma cul-
tura de ranqueamento positivo im-
buído de uma falsa transparência
de informações para a população.

Ademais, a educação mu-
nicipal deveria valorizar e res-
peitar os documentos constru-
ídos para nortear o ensino-
aprendizagem e se se tornarem
política de longo prazo, acima dos
interesses dos grupos políticos
que se alternaram no poder.

———
Lilian Lacerda, Douto-
ra pela PUC-SP, psica-
nalista e pesquisadora

Você quer ser um vlogger?
A internet,A internet,A internet,A internet,A internet,
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completamentecompletamentecompletamentecompletamentecompletamente
o mundoo mundoo mundoo mundoo mundo

José Renato Nalini

Tempos atrás,
quando se en-
trava numa sala

de aulas e se pergunta-
va aos alunos o que eles
queriam ser quando
crescer, muitos res-
pondiam: jogador de
futebol. Essa intenção
não desapareceu. Mas vê surgir
uma concorrência: a geração di-
gital quer ser influenciadora.

Recentemente, a Fundação
Lego perguntou a crianças de
oito a doze anos, na Inglaterra e
nos Estados Unidos, o que elas
gostariam de fazer quando adul-
tas. Nos dois países, a profissão
mais mencionada foi a de vlo-
gger, um influenciador que se co-
munica por meio de vídeo. En-
quanto isso, na China, 58% das
crianças consultadas responde-
ram que o sonho é ser astronau-

ta. Isso porque a Chi-
na está avançadíssima
em pesquisas de ponta
e promete intensificar
as viagens interplanetá-
rias ainda neste século.

Quando analisou
essa pesquisa, Ronal-
do Lemos, autoridade
em mundo web, lem-
brou que para o histo-

riador Jules Michelet, o futuro
se realiza primeiramente sob a
forma de sonho. Para as crian-
ças que ultrapassarão o século
21, o sonho tem condições reais
de se converter em realidade.

Aqui no Brasil, uma pesqui-
sa levada a efeito pela empresa
de publicidade INFLR concluiu
que 75% dos jovens querem ser
influenciadores. Qual o motivo
que os levou a essa escolha? A
resposta edificante é "poder fa-
zer diferença no mundo". Mas
para os millenials, o que interes-

sa mais é ter dinheiro. Eles as-
sistem ao espetáculo de alguns
jovens que, sem demonstrar ele-
vado apreço ao estudo, conse-
guem motivar milhões de segui-
dores. Demonstração efetiva de
que a superficialidade é mais im-
portante do que a densidade no
conhecimento e que o medíocre,
o deboche e o mau-gosto prepon-
deram diante de perseverar na
trilha convencional: estudar, gal-
gar etapas, adquirir conhecimen-
to e não se preocupar tanto com a
acumulação de bens materiais.

A internet, agora ameaçada
pela teoria quântica, mudou
completamente o mundo. Valo-

res que já vinham declinando,
como aquele que se conferiu um
dia à missão docente, pratica-
mente foram sepultados. Quem
é que se arrisca hoje a ser profes-
sor? A colher insatisfação de
quem paga e de quem recebe o
produto de seu trabalho? A me-
recer menosprezo e ingratidão
não só dos discentes, mas também
dos pais dos discentes? Afinal, na
escola particular, a relação é de
consumo. Quem paga é que sele-
ciona o produto que deve conti-
nuar e o que deve ser substituído.

Enquanto isso, as redes
sociais direcionam a criança
para a profissão de "vlogger".

———
José Renato Nalini é
Diretor-Geral da Uni-
registral, docente da
Pós-graduação da Uni-
nove e Secretário-Ge-
ral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

COLUNA ESPÍRITA

Qual o significado da separação
das ovelhas dos bodes?

Alvaro Vargas

Jesus sempre procurou sim-
plificar os seus ensinamen-
tos utilizando-se do vocabu-

lário comum dos judeus, de
modo a se fazer compreendido
pelo povo. Ao considerar opor-
tuno, profetizou: "Quando o Fi-
lho do homem vier em sua gló-
ria, com todos os anjos, ele se
assentará em seu trono na gló-
ria celestial. Todas as nações se-
rão reunidas diante dele, e ele
separará umas das outras como
o pastor separa as ovelhas dos
bodes. Colocará as ovelhas à sua
direita e os bodes à sua esquer-
da." (Mateus, 25:31-46). As in-
terpretações sobre o significado
dessa mensagem divergem, con-
forme a ignorância, a intransi-
gência e o sectarismo existente
nas religiões institucionalizadas.
Algumas seitas chegam a consi-
derar bodes todos aqueles que
não professam a sua crença, uti-
lizando-se do mesmo critério
para os ateus e os materialistas.
Entretanto, independentemente
da crença professada, geralmen-
te todos os indivíduos se consi-
deram ovelhas, pois, avaliamos
os nossos equívocos com critéri-
os muito mais brandos dos que
as faltas cometidas pelos outros.

O Espiritismo esclarece que
cometer iniquidades é uma con-
sequência do estágio evolutivo
em que se encontra o Espírito.
Eventualmente, todos consegui-
rão superar as suas limitações,
através do mecanismo reencar-
natório. Contudo, existe um tem-
po para isto e, atualmente, esta-
mos vivenciando o final de um
ciclo evolutivo, em que as almas
recalcitrantes no mal (os bodes),
serão separadas dos indivíduos
que optarem pela vivência frater-
na (as ovelhas), independente-
mente da seita religiosa que pro-
fessam, ou mesmo que sejam
materialistas ou ateus. Embora
estejamos dotados de uma indu-
mentária física diferente das re-
encarnações pregressas, o nosso
espírito imortal preserva a sua
personalidade virtuosa ou cor-
rupta, conforme as ações prati-
cadas durante as experiências
vivenciadas. Nosso planeta já foi
um mundo primitivo, elevou-se
a categoria de "provas e expia-
ções", encontrando-se atualmen-
te no limiar de tornar-se um
"mundo de regeneração", onde
será permitida apenas a reencar-
nação das almas redimidas no
bem. Neste processo, o Mestre
Nazareno tem permitido a imi-
gração de Espíritos mais evoluí-
dos, oriundos de "mundos feli-
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zes", que contribuirão para a
construção de uma Humanida-
de mais cristianizada, junto da-
queles considerados "ovelhas".
Os indivíduos recalcitrantes no
mal, após a desencarnação, serão
exilados para um "mundo primi-
tivo". Embora atrasados no as-
pecto moral, as suas virtudes in-
telectuais contribuirão no proces-
so evolutivo dos habitantes que
povoam os mundos inferiores.
Devido a predominância da ani-
malidade nestes orbes, esses exi-
lados estarão em um ambiente
condizente com o seu nível evolu-
tivo. Entretanto, poderão regres-
sar para a Terra, dependendo do
esforço próprio que despenderem
para dominar as suas inclinações
inferiores, pois, Jesus prometeu
que não perderá qualquer uma
de suas ovelhas (João, 10:28-29).

O convite de Jesus para se-
gui-lo é extensivo a toda a Hu-
manidade. Conforme o Espírito
Emmanuel (XAVIER, F. C. A
Caminho da Luz, cap. 2), "em-
bora ainda exista povos que des-
conhecem o Mestre Galileu, os
homens não ignoram a lei de
amor da sua doutrina, porque
todos receberam, nas mais remo-
tas plagas do orbe, as irradia-
ções do seu Espírito misericordi-
oso, através das palavras inspi-
radas de seus mensageiros. O seu
Evangelho ainda encontrará,
por algum tempo, a resistência
das trevas. A má-fé, a ignorân-
cia, o uso ilícito das coisas espiri-
tuais, o império da força conspi-
rará contra ele, mas tempo virá
em que a sua ascendência será
reconhecida. Nos dias de flagelo
e de provações coletivas, é para a
sua luz eterna que a Humanida-
de se voltará, tomada de espe-
rança. Então, novamente se ou-
virão as palavras benditas do
Sermão da Montanha e, através
das planícies, dos montes e dos
vales, o homem conhecerá o ca-
minho, a verdade e a vida".

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Para afirmar que
duas populações
pertencem a raças

di ferentes  têm de
existir característi-
cas genéticas sufici-
entes e diferenciadas
que sejam exclusivas
somente de uma das
populações, caracterizando-se
assim subespécie ou raça.

No caso da raça ou subespé-
cie humana a diferença genética é
muito pequena, menor que 0,2%
independente da origem geográfi-
ca ou étnica, ou seja, a diferença
entre um homem peruano e seu
vizinho pode ser maior que a dife-
rença genética deste homem sul
americano em comparação com
um homem do norte da Europa.

Portanto, do ponto de vista
biológico não faz sentido falar
em diferenças de raças, isto por-
que não houve entre os indiví-
duos da espécie humana atual
isolamento geográfico por tem-
po prolongado suficiente para
formar raças ou subespécies;

Na verdade, existe atual-
mente apenas uma raça huma-
na, a do Homo sapiens sapiens.

A ideia de raça humana pura
é cheia de analogias imperfeitas
e absurdas e também é indesejá-
vel, pois, devemos saber que a pe-
quena variedade genética da raça
humana é um elemento impor-
tante para nossa sobrevivência.
Se fossemos todos 100% geneti-
camente iguais qualquer nova
gripe causada por vírus mutan-
tes nos aniquilaria do planeta.

A ideia de que existem ra-
ças superiores não tem base ci-
entifica, serviu apenas como
pretexto para tentar justificar a
dominação e a exploração de um
povo, ou de um grupo sobre o
outro. Pois, o racismo além de

injusto e discriminató-
rio acaba levando a vi-
olência e a intolerância,
por isso deve ser com-
batido com leis severas.

É importante dei-
xar claro que nós da es-
pécie humana pertence-
mos a uma raça so-
mente, independente da
cor da pele, olhos, tipo
de cabelo, altura, peso,

sexo, religião ou classe social.

Já existiram na história da
evolução do homem outros huma-
nos, como por exemplo, o Homem
De Neanderthal, pois esse ser hu-
mano primitivo que habitava o nor-
te da Europa talvez fosse da mes-
ma espécie nossa, mas, de outra
raça, extinguiu-se aproximada-
mente há 30 mil anos e certamente
deixou traços de seus genes em nós.

Existem certas contestações,
sobre estes humanos primitivos na
história da evolução, mas hoje não
há  muitas controvérsias que há
mais de 20 mil anos só existe uma
raça humana, em todo mundo cujo
nome científico é Homo sapiens
sapiens, determinação científica
padronizada (Gênero, espécie e
raça) para todos os seres vivos.

A educação é de extrema im-
portância para que aproximem as
pessoas e diminuam os precon-
ceitos, funciona como antídoto
contra atitudes de racismo e as-
sim sendo todos nós seres huma-
nos é que ganhamos com isso.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico piracicabano
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Existem raças na
espécie humana?

As CPIs e a crise política que já dura dez anos
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Toda vez que o embate políti-
co se torna turbulento, de-
sumano e sofismático - como

atualmente - está presente o risco
de crise social, política ou até ins-
titucional. Pululam as narrativas
de supostos ilícitos cometidos tan-
to pelos que saíram quanto pelos
que chegaram ao poder e, segun-
do as falas, não teriam agido de
forma republicana. São cotidianas
as citações sobre tentativa de gol-
pe, omissão de autoridades, judi-
cialização de risco e outros com-
portamentos que ferem os princí-
pios da liberdade e colocam em
risco o regime democrático. O
mais grave é que, com o passar
dos meses, as escaramuças au-
mentam em vez de diminuírem.

O governo, sem base parla-
mentar, se vê na situação de in-

vestir elevadas somas do dinheiro
público em áreas e localidades de-
terminadas por deputados e sena-
dores em troca dos seus votos. E,
mesmo assim, não forma uma
bancada de apoio, obrigando-se a
negociar caso-a-caso, num quadro
que conserva as características
dos criminalizados mensalão, pe-
trolão e similares. A diferença mí-
nima de votos das eleições de 2022
é o grande complicador se soma-
da a todas as intercorrências ha-
vidas na formação dos grupos e
nas desconfianças lançadas ao
próprio processo eleitoral. Incapa-
zes de bater o adversário no voto
(que é relativamente equilibrado)
os contendores procuram fazê-lo
no terreno das nulidades, da acu-
sação de crime eleitoral e do tape-
tão. E isso fragiliza a República.

A sociedade brasileira pre-
sencia agora o decolar das CPIs

(Comissões Parlamentares de In-
quérito) destinadas a apurar os
distúrbios de 8 de janeiro (quan-
do as sedes da Presidência da
República, Congresso Nacional e
Supremo Tribunal Federal foram
invadidas e depredadas), as
ações do MST (Movimento dos
Sem Terra), invasor de proprie-
dades, a atividade das ONGs
(Organizações não Governamen-
tais) que teria lucrado sem nada
produzir na Amazônia e outras.

Especialmente a investigação
sobre o quebra- quebra dos paláci-
os é controversa e muitos parla-
mentares temem consequências a
seus grupos políticos. É preciso que
atuem com extrema responsabili-
dade, acima do embate ideológico
e focados exclusivamente em acla-
rar a verdade dos fatos e identifi-
car indubitavelmente os responsá-
veis pelos distúrbios e denunciá-
los à Justiça no foro competente,
não ao STF, que deve continuar
atuando só como sede recursal de

última instância, como determina
a Constituição. Passado o susto
dos conflitos, é indispensável que
tudo volte aos devidos lugares.

Os membros das CPIs têm,
nesse momento, uma difixil mis-
são, mas, em contraparttida, ela
oferece a oportunidade de recu-
perar o poder e o prestigio do Le-
gislativo, ora abalado pelo gran-
de número de congressistas en-
tolados em processos e investiga-
ções. Na condição de representan-
tes do povo que, em última análi-
se, é quem sofre quando ocorre
instabilidades sociais, políticas e
econômicas, as investigações pre-
cisam ser bem elaboradas e execu-
tadas e produzir resultados que re-
equilibrem a Nação. Não podemos
continuar vivendo indefinidamen-
te na crise política. Se observar-
mos bem, ela já dura dez anos -
desde os frustrados movimentos
pelo passe livre nos ônibus, já
provocou muitos estragos (até
um impeachment) e, se não for
contida, ainda pode trazer mui-
tos problemas ao País e ao povo...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo -
aspomilpm@terra.com.br



SOCORRO
A Argentina precisa de aju-

da. Seu povo, pelo menos parte
dele, não tem culpa da incapaci-
dade do seu atual governo. Mas,
como? Sem crédito, o presidente
Alberto Fernández, com fama de
mal pagador, nada consegue.
Encontrou em Luiz Inácio Lula
da Silva (igualmente esquerdis-
ta e gastador) uma possível saí-
da. O presidente brasileiro pediu
para Dilma (Bric) socorrer e até
para os Estados Unidos intervir
junto ao FMI. O Brasil tem dinhei-
ro? Seria um empréstimo hones-
to com plenas garantias? Afinal,

o ministro Haddad corre atrás de
R$ 150 bilhões para fechar a con-
ta e não sabe de onde tirar, a
não ser aumentando impostos.

PONTO FINAL
O Deputado Estadual Alex

Madureira  (PL)  trabalha
para trazer o Programa Bom
Prato a Piracicaba. O ex-de-
putado Roberto Mortais (CD)
conseguiu, inclusive o Hospi-
tal Veterinário, mas o prefeito
Luciano Almeida não aceitou
participar. Alex Madureira
acredita que o Bom Prato virá
com ou sem apoio municipal.
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Smads e Fussp recebem
a doação de cobertores
Foram doados 120 cobertores que serão entregues pela equipe de abordagem social

Sobre informações
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Gregório José

Quando a Wiki-
pédia surgiu em
15 de janeiro de

2001 trouxe em seu
bojo um projeto para
produzir uma enci-
clopédia com conteú-
do livre que podia ser
editada por todos. A
ideia era complemen-
tar o seu similar, o projeto Nu-
pedia (escrito por especialistas).

Acontece que, com todo
mundo dando seu pitaco, inse-
rindo informações e dados ale-
atoriamente, se tornou um
amontoado de textos que ainda
hoje servem de base de pesqui-

sas para leigos e que
perdeu a sua essência.
Nem tudo que está ali
reflete a verdade.

A manipulação
pública é notória em
diversos textos e a fal-
ta de especialistas no
assunto provoca mais
críticas para a credibi-
lidade da plataforma.

De mesmo modo
está acontecendo com a Inteli-
gência Artificial do Chat GPT
que, em alguns momentos apre-
senta dados reais e verídicos e,
em outros, até informações com
um pouco de manipulação por
dados grupos ideológicos, o que
pode transformá-lo em um novo

aplicativo ou sistema para ser
utilizado, mas não confiado.

Quando se pede frases de
certa personalidade, ele até
apresenta algumas, mas, ao
checar em sites confiáveis, foi
dita ou escrita por outra pessoa.
Assim, a credibilidade começa a
ruir e, quem estiver inserindo os
dados, está cometendo deslizes
e informações equivocadas.

Portanto, é preciso, mais do
que nunca, acreditar desacredi-
tando e checar antes de informar.

É sabido que o aplicativo vem
sendo utilizado por estudantes
que precisam fazer textos e tra-
balhos escolares, mas esta práti-
ca se estende aos que cursam
uma faculdade. Portanto, cabe
aos professores orientarem que,
mesmo a Inteligência Artificial
apresenta falhas podem não di-
zer a verdade como se espera.

Mas, cá para nós, quando
o homem começa a inserir da-
dos, com certeza teremos a cor-
rupção de fatos ou precisare-
mos suprimir aquilo que não
nos agrada, portanto é mais do
que natural que isto aconteça.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

A Mirante recebeu, dentro
do Programa Portas Abertas,
alunos do curso de Gestão Am-
biental da Esalq (Escola Superi-
or de Agricultura Luiz de Quei-
roz) na Estação de Tratamento
de Esgoto (ETE) Bela Vista. O
objetivo da visita, que ocorreu na
última terça-feira (27), foi apre-
sentar a tecnologia utilizada no
tratamento de esgoto na estação,
uma das mais modernas do país.

Além do funcionamento téc-
nico da Bela Vista, o analista de
Responsabilidade Social da Mi-
rante, Gabriel Bertolo, conversou
com os alunos sobre o papel es-
tratégico da área e a importân-
cia de uma visão sistêmica sobre
o meio ambiente. “Esse é um co-
nhecimento importante para
quem cursa Gestão Ambiental,
inclusive os alunos têm aula de
Ciências Sociais, que aborda essa
temática”, afirma Gabriel. “Bus-
camos demonstrar como a Mi-

rante trata a questão com a devi-
da importância”, complementa.

Instalada em uma área de 42
mil metros quadrados, a ETE Bela
Vista foi construída pela concessi-
onária Mirante com o objetivo de
atender, em conjunto com a ETE
Capim Fino e a ETE Ártemis, toda
a demanda de tratamento de esgo-
to dos bairros localizados à mar-
gem direita do rio Piracicaba.

PORTAS ABERTAS — O
Programa Portas Abertas tem o ob-
jetivo de receber visitantes para co-
nhecer a Estação de Tratamento de
Esgoto (ETE) Bela Vista de forma
qualificada e inovadora, respeitan-
do as particularidades relaciona-
das ao perfil de cada grupo, como
a faixa etária. A estação recebe vi-
sitas de instituições de ensino, co-
mitivas institucionais e comunitá-
rias, além de representantes do
Poder Público. Quer conhecer a Bela
Vista? Mande um e-mail para o
portasabertas@miranteppp.com.br.

Alunos de Gestão Ambiental da Esalq em visita à ETE Bela Vista
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‘Portas Abertas’ da Mirante
recebe alunos da Esalq

A Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Social
(Smads) e o Fundo Social de Soli-
dariedade de Piracicaba (Fussp),
por meio da Central de Projetos,
receberam, na manhã de terça-fei-
ra, 27, a doação de 120 cobertores
da Caixa Econômica Federal (CEF).
A arrecadação foi realizada por
funcionários de 10 agências, du-
rante o mês de junho, na Ação
S.O.S Somos Solidários, por meio
da parceria com o Comitê POP Rua.

Os cobertores foram encami-
nhados para a Central de Projetos
para serem liberados ao Serviço
Especializado em Abordagem Soci-
al (Seas), conforme necessidade das
pessoas em situação de rua. “É de
extrema importância essa doação.
A equipe de abordagem social está
nas ruas diariamente, com orien-
tações sobre serviços da rede soci-
oassistencial, acolhimento emer-
gencial e a oferta de cobertores
para aqueles que não aceitam os
serviços”, explicou a secretária da
Smads, Euclidia Fioravante.

De acordo com José Luiz Pa-
vanelli, superintendente de rede da
Caixa na região de Piracicaba, o
voluntariado está no DNA do em-
pregado instituição. “Ao olhar para
a necessidade do próximo, não po-
demos deixar de estender as nos-
sas mãos e ajudar. O nosso obje-
tivo com essa ação foi contribuir
com as pessoas em situação de
rua, diante da queda da tempe-
ratura no período do inverno”.

Os funcionários da Caixa de-
senvolvem a Campanha Ação
S.O.S Somos Solidários desde
2020, com edições específicas de
fim de ano, inverno e outras,
para arrecadação de itens alimen-
tícios, roupas, cobertores e outros.

Participaram da entrega, a se-
cretária da Smads, Euclidia Fio-
ravante; Cássia Del Tio, coorde-
nadora da Central de Projetos;
Lucila Maria Alonso, membro do
Comitê POP Rua e funcionária
aposentada da Caixa; José Antô-
nio Fernandes Paiva, presidente
do Sindicato dos Bancários de Pi-

Lucila Alonso, José Paiva, Marcos Arrivabene, Cássia Del Tio, Euclidia
Fioravante, José Pavanelli, Luciana Borges e Gustavo Eburneo
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racicaba; Marcos Paulo Machado
Arrivabene, gerente-geral da Cai-
xa na agência Piracicaba (Praça
José Bonifácio); José Luiz Pava-
nelli, superintendente de Rede da
Caixa na região de Piracicaba;

Luciana Ballestero Bettiol Borges,
secretária na superintendência de
Rede da Caixa na região de Piraci-
caba e Gustavo de Mattos Ebur-
neo, Superintendente Executivo de
Varejo da Caixa em Piracicaba.
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Indicação quer novo texto para lei da reposição salarial de servidores
O vereador Cássio Luiz Bar-

bosa (PL), o Cássio Fala Pira, pro-
tocolou na tarde desta quarta-
feira (28), na Câmara Municipal
de Piracicaba, a indicação nº
2629/2023, que apresenta ao
Chefe do Executivo um modelo
de Projeto de Lei com o intuito
de sanar eventuais incorreções
na lei nº 9.888/2023, que trata
da recomposição de vencimentos
e salários dos servidores públi-
cos municipais no período de
março/2022 a fevereiro/2023,
bem como da parcela de recom-
posição aprovada para o mês de
julho de 2023, do período de
março/2019 a fevereiro/2021.

A indicação, além de Cássio
Luiz Barbosa, seu autor, é subscri-
ta pelo vereador Pedro Kawai
(PSDB) e pelas vereadoras Rai de
Almeida (PT) e Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo A Cidade é
Sua. Na ocasião do protocolo, Cás-
sio Fala Pira foi acompanhado de
José Osmir Bertazzoni, represen-

Osmir Bertazzoni, do Sindicato dos Municipais, e os
vereadores Cássio Fala Pira, Rai de Almeida e Silvia Morales
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tante do Sindicato dos Trabalha-
dores Municipais de Piracicaba.

SUSPENSÃO - Por liminar
concedida pelo Tribunal de Jus-
tiça do Estado de São Paulo, fo-
ram suspensos os efeitos dos ar-
tigos 1º e 2º e 6º da Lei n° 9.888,
de 24 de março de 2023, que “Dis-
põe sobre a recomposição de ven-
cimentos e salários dos servido-
res públicos da Administração
Direta, Indireta e da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, bem como da
parcela de recomposição aprovada
em Assembleia Geral de 12 de julho
de 2022, de acordo com as compe-
tências fixadas no inciso I, § 2° do
art. 117 da LOMP, estabelece a
recomposição dos agentes políti-
cos e dá outras providências”.

“Tal solicitação se faz neces-
sária tendo em vista que a catego-
ria dos servidores públicos muni-
cipais, que já foi injustiçada mui-
tas vezes durante a pandemia do
Covid-19, principalmente os que
trabalharam na linha de frente de

combate ao vírus que casou a mor-
te de mais de 700 mil pessoas no
Brasil, só pôde ter revisão em sua
remuneração depois de 3 anos de
espera”, falou Cássio Luiz Barbosa.

Ainda segundo o parla-
mentar, entretanto, por uma

falha de redação, o Poder Ju-
diciário atendeu o pedido feito
pelo Ministério Público, moven-
do ação de inconstitucionalida-
de na referida lei, “trazendo pre-
juízos materiais e profunda tris-
teza a essa tão valiosa categoria”.
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Mudança de gênero em cartório
cresce 42,9% em cinco anos

Passados 5 anos desde a au-
torização nacional para que os
Cartórios de Registro Civil pau-
listas realizem mudanças de
nome e sexo de pessoa transgê-
nero, o número de alterações
cresceu quase 42,9% no estado e
hoje totalizam mais de 5.700 atos
realizados, sem a necessidade de
procedimento judicial e nem
comprovação de cirurgia de re-
designação judicial, também co-
nhecida como transgenitalização.

Regulamentada em todo o
país em 2018, após decisão do
Supremo Tribunal  Federal
(STF), a mudança de sexo em
Cartório foi regulada pelo Pro-
vimento nº 73 do Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ), que
passou a vigorar em junho do
mesmo ano. Em seu primeiro
ano de vigência – junho de 2018
a maio de 2019 - foram contabi-
lizadas 1.228 alterações, enquan-
to no último ano – junho de
2022 a maio de 2023 – foram
registradas 1.755 mudanças de
gênero, um aumento de 42,9%.

Os números constam da
Central de Informações do Re-
gistro Civil (CRC Nacional), base
de dados nacional de nascimen-
tos, casamentos e óbitos admi-
nistrada pela Associação Nacio-
nal dos Registradores de Pesso-
as Naturais (Arpen-Brasil), en-
tidade que reúne os 7.757 Cartó-
rios de Registro Civil do país.

O aumento progressivo se
deve principalmente a conscien-

tização das pessoas, que estão
cada vez mais a par de seus direi-
tos”, explica Daniela Mroz, presi-
dente da Arpen São Paulo. “Além
disso, a vinda desse procedimen-
to aos Cartórios de Registro Ci-
vil tornou todo o processo mais
ágil, menos oneroso e mais aces-
sível para todos”, completa.

Os dados dos Cartórios de
Registro Civil do Estado de São
Paulo mostram ainda que os dois
últimos períodos de vigência da
norma foram aqueles onde hou-
ve maior crescimento. No perío-
do de junho de 2021 a maio de
2022 houve um aumento de 45,9%
em relação ao período anterior,
quando os atos passaram de 740
para 1.080. O período seguinte,
de junho de 2022 a maio de
2023, registrou crescimento ain-
da maior, com os números su-
bindo para 1.755 alterações de
gênero, um crescimento de 50,7%.

Entre as mudanças de gê-
nero, as mudanças para o sexo
feminino prevalecem. No pri-
meiro ano da nova regulamen-
tação – junho de 2018 a maio
de 2019 – foram 678 mudanças
do sexo masculino para o femi-
nino, 515 do feminino para o
masculino e em 35 casos não
houve alteração. Já no último
ano da norma - junho de 2022
a maio de 2023 – foram registra-
das 858 mudanças de masculino
para feminino, 770 de feminino
para masculino e em 127 casos
não houve alteração de sexo.
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Precariedade em rodovias é pauta de reunião com superintendente
As rodovias Samuel de Cas-

tro Neves e Luiz Dias Gonzaga
têm sido alvos constantes de re-
clamações por parte dos usuári-
os que as utilizam para chegar ao
município de Anhembi ou ao bair-
ro de Anhumas em função dos
constantes acidentes. As deman-
das incluem a necessidade de du-
plicação, pavimentação e manu-
tenção dessas estradas, bem como
a limpeza dos acostamentos e apri-
moramentos na sinalização.

Durante reunião com a Supe-
rintendência do DER (Departa-
mento de Estradas de Rodagem),
nesta quarta-feira (28), o vereador
Gilmar Rotta (PP) ressaltou a alta
periculosidade de uma das rotató-
rias da rodovia Samuel de Castro
Neves devido à falta de sinalização

adequada, o que contribui para a
ocorrência de acidentes. Quanto à
rodovia Luiz Dias Gonzaga, PIR-
260, que conecta o município ao
bairro de Anhumas, o Governo do
Estado e a Prefeitura tinham fir-
mado um convênio para a recu-
peração de 32 quilômetros, po-
rém, o processo foi suspenso para
ajustes no projeto e, quando re-
tomado, apenas nove quilôme-
tros foram recuperados. Na oca-
sião, o DER informou que cumpri-
ria o cronograma, mas até o mo-
mento atual, nada foi realizado.

Na reunião com o parlamen-
tar, o superintendente Sergio Co-
delo informou que será verificada
a validade do convênio e, se ainda
estiver em vigor, as obras serão con-
cluídas. Ele também mencionou

que uma equipe técnica será envia-
da aos locais mencionados para
realizar estudos visando às melho-
rias nas estradas. O vereador Gil-

mar Rotta comprometeu-se a
participar da inspeção técnica
para acompanhar de perto os
processos que serão realizados.

Órgão recebeu demandas referentes às rodovias
Samuel de Castro Neves e Luiz Dias Gonzaga
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Prefeitura vai revitalizar a sinalização noturna
Pregão prevê balizamento de pista, farol rotativo, biruta iluminada e acessórios, sistema de emergência, entre outros

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), vai realizar a revi-
talização completa do sistema de
sinalização noturna do Aeropor-
to Municipal Pedro Morganti. O
pregão eletrônico de nº 316/
2023, que trata sobre essa inici-
ativa, publicado no Diário Ofici-
al da última segunda (26), prevê
abertura das propostas das em-
presas interessadas no dia 11/07.

A obra, orçada em R$ 244 mil,
será realizada com recursos da
própria Semdettur. A benfeitoria,
que é exigida de acordo com os
regulamentos da Agência Nacio-

nal de Aviação Civil (Anac), vai
fortalecer o processo que segue em
andamento na Infraero e que pre-
vê a regionalização do aeroporto.

O secretário da Semdettur,
José Luiz Ribeiro, disse que a
obra será fundamental para o
bom funcionamento do Aero-
porto Municipal, principalmen-
te em relação aos voos notur-
nos, lembrando que ele tem sido
muito utilizado por empresári-
os de Piracicaba e de outras ci-
dades em viagens de negócios,
sendo uma referência na região.

De acordo com o diretor do
Aeroporto, Marcelo Kraide, o
sistema de sinalização noturna

do Aeroporto Municipal é arcai-
co. “Aproveitamos a oportuni-
dade para promover uma revi-
talização em todo o sistema de
sinalização noturna. É inegável
que a execução destas reformas
vai favorecer as tratativas com
a Infraero para que o nosso ae-
roporto possa ser utilizado por
aeronaves de aviação regional
nas operações de ligação com os
grandes centros”, frisou o diretor.

O pregão eletrônico prevê a
contratação de empresa especi-
alizada para a revitalização do
sistema de sinalização noturna,
incluindo balizamento de pista,
farol rotativo, biruta iluminada

e acessórios, sistema de energia
de emergência (grupo gerador),
sistema de aterramento elétrico
dos sistemas e equipamentos e
cabeamento elétrico do comando
de sistemas, além de fornecimen-
to de mão de obra e materiais.

TRATATIVAS – Em maio, o
prefeito Luciano Almeida se reu-
niu com Rogério Amado Barzellay,
presidente da Infraero, empresa
vinculada ao Ministério de Portos
e Aeroportos, em Brasília, para tra-
tar sobre a regionalização do Aero-
porto Pedro Morganti. No momen-
to, a Prefeitura aguarda uma
proposta oficial da Infraero para
gerenciamento do aeroporto.
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Marcelo Kraide, diretor do Aeroporto Municipal Pedro
Morganti, mostra balizamento que será trocado
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Prefeitura conclui diagnóstico e terá plano sobre trabalho infantil
Divulgação/CCS

Daniele Bofo, da Pan&Ação
apresentando diagnóstico PETI2

Piracicaba está prestes a re-
ceber a quarta edição da Mostra
Fragmento, exposição teatral com-
posta por experimentos cênicos de-
senvolvidos pelos alunos em for-
mação do curso livre Andaime Te-
atro. O evento, que conta com o
apoio da Semac (Secretaria de
Ação Cultural de Piracicaba), ocor-
rerá no espaço Garapa - Território
Andaime, e promete encantar o
público com uma programação di-
versificada e entrada franca.

A Mostra Fragmento é reco-
nhecida por ser uma plataforma
que permite aos alunos explorarem
suas habilidades teatrais e apresen-
tarem ao público seus trabalhos em
andamento, refletindo o processo
de aprendizagem e aprimoramen-
to artístico vivenciado ao longo
do curso. Os experimentos cêni-
cos, frutos de intensa dedicação
e criatividade, revelam novas
perspectivas e narrativas teatrais.

A programação da 4ª Mostra
Fragmento é repleta de atividades
que vão desde apresentação, ofici-
nas e debates, e contemplam dife-
rentes públicos e gostos. Nesta quin-
ta (29), a partir das 18h30, terá
lugar o “Aulão Experimental Infan-
til”, sob a orientação do professor
Márcio Abegão, destinado às cri-
anças entre 9 e 13 anos, propor-
cionando às crianças uma imer-
são lúdica no mundo do teatro.
Para participar entre em conta-
to pelo telefone (19) 98809-0637.

Na sexta (30), a partir das 19h,
é a vez das turmas 03 e 04 apre-
sentarem seus experimentos cêni-
cos. A turma 03, orientada por

A Prefeitura concluiu diagnós-
tico sobre trabalho infantil em Pi-
racicaba, realizado para identifica-
ção de casos e formas mais comuns
da violação de direitos no municí-
pio. O relatório foi apresentado na
última semana a profissionais da
rede socioassistencial e da Rede
Municipal e Estadual de ensino,
além de atores do sistema de ga-
rantia de direitos. Foram entre-
vistados 18.171 estudantes de 9 a
17 anos, de escolas estaduais e
municipais. Desses, 1.701 afirma-
ram estar em situação de traba-
lho, sendo 448, de forma regular,
como aprendizes ou com carteira
assinada, em casos de trabalho
realizado em locais não prejudici-
ais à sua formação. Os demais,
1.253, estão em situação irregular,
muitos em atividades de risco.

O diagnóstico foi executa-
do pela empresa Plan&Ação,
contratada pela Prefeitura por
meio da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads) e Fundo Muni-
cipal dos Direitos da Criança e
do Adolescente (Fumdeca). O
relatório anterior era de 2020.

Agora, com os dados em
mãos, a Smads, com o Conselho
Municipal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente (CMDCA), por
meio da Comissão Municipal de
Prevenção e Erradicação do Tra-
balho Infantil e Trabalho Adoles-
cente Irregular (Competi), desen-
volverá um plano de ação envol-
vendo diferentes políticas públicas
de várias áreas, como saúde, edu-
cação, trabalho, cultura e turismo.

A pesquisa que deu origem
ao diagnóstico foi realizada nos
primeiros quatro meses do ano,
sem a identificação das crianças
e dos adolescentes e em duas eta-
pas. Na primeira, com a partici-
pação de 18.171 estudantes,
59,79% do total de 30.389 alunos
matriculados na rede estadual e
municipal de ensino, na faixa
etária entre 9 e 17 anos, a forma
de trabalho mais relatada por to-
das as faixas etárias foi o trabalho
doméstico, dentro e fora de casa.
Outros dados também apareceram,
como casos de trabalho em comér-
cio/empresa da família, babá e aju-
dante de cozinha, entre outros.

Entre as piores formas de
trabalho infantil, considerada
pela lista TIP como atividades que
mais oferecem riscos à saúde, ao
desenvolvimento e à moral de cri-
anças e adolescentes, a pesquisa
apontou a atuação de crianças e
adolescentes em lava-rápidos, em
construção e obras, açougues, pe-
dindo dinheiro em semáforos, tra-
balho como chapa (descarregan-
do caminhões), como catador de
material reciclável, em plantação/
colheita e tráfico de drogas, e ex-
ploração sexual. Outros casos de
trabalhos relatados acontecem
em casas noturnas, futebol, lan-
chonete, mercado, youtuber, gar-
çom, buffet infantil, salão de be-
leza, bar, mecânica, entre outros.

“O relatório traz, ainda, em
214 respostas, as agressões sofri-
das nos ambientes de trabalho,
como, por exemplo, agressão ver-
bal, física, assédio sexual ou mo-

ral. Questões essas que demons-
tram que, além de prejudicar a saú-
de e o desenvolvimento da criança
e do adolescente, o trabalho infan-
til os torna vulneráveis em diver-
sos aspectos”, argumenta Euclidia
Fioravante, secretária da Smads.

Na segunda etapa, a pesquisa
foi realizada com a aplicação de um
instrumental específico que cole-
tou os dados de 198 casos já acom-
panhados pelos serviços da Sma-
ds, onde o trabalho infantil mais
presente é o tráfico de drogas.

“Importante entender que a
diferença entre os casos já
acompanhados pela Secretaria e
aqueles apontados na pesquisa
demonstra uma subnotificação
das situações de trabalho infan-
til e a importância da sensibiliza-
ção da população para a denún-
cia”, ressalta Fernando Camar-
go, cientista social da Smads.

METODOLOGIA – O ques-
tionário foi aplicado em 58 esco-
las estaduais e 47 escolas muni-
cipais. Na rede estadual, 15.095
alunos responderam à pesquisa,
o que representa 55,81% do nú-
mero total de matriculados na
rede pública estadual. Na Rede
Municipal, 3.076 alunos do 5º
ano responderam ao questioná-
rio, o que representa 92,04%.

AÇÕES - Piracicaba já tem re-
alizado ações intersetoriais para o
enfrentamento e erradicação do
trabalho infantil. Estratégias di-
recionadas foram realizadas no
bairro rural de Anhumas, com a
participação de Secretarias Muni-
cipais, Centro de Referência em

Saúde do Trabalhador (Cerest),
Diretoria de Ensino, Conselho
Tutelar e Instituto Formar; reu-
nião com o Ministério do Traba-
lho para apresentação do diagnós-
tico; ações de conscientização em
estabelecimentos na Rua do Porto
da campanha Criança Não Tra-
balha e ações de prevenção e aten-
dimento nos serviços da Smads.

Além disso, relatórios espe-
cíficos de todas as escolas parti-
cipantes serão enviados aos seus
diretores para elaboração de es-
tratégias direcionadas de pre-
venção ao trabalho infantil.

Os casos de trabalho infantil
podem ser denunciados pelo Dis-
que 100, Conselhos Tutelares, nos
(19) 3422-9026 / 3421-8962 ou, em
casos de trabalho infantil na rua,
Serviço Especializado em Aborda-
gem Social – Seas (19) 99446-4389.
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Experimentos cênicos no
Curso Livre Andaime Teatro

Divulgação

Apresentação será no espaço Garapa

Wellington Camargo, encenará tre-
chos da peça “O Santo Milagroso”,
enquanto a turma 04, sob orienta-
ção de Tiago de Luca, apresentará
“Memórias de Nosso Chão”. Essas
performances prometem transportar
o público para universos imaginati-
vos, engraçados e emocionantes.

No sábado (01), das 9h às
12h30, será realizada a oficina
“Verso em Folha”, orientada por
Solange Barreto e Antônio Chapéu.
Essa atividade visa despertar o
olhar para a importância dos rela-
tos e dos registros para a perpetua-
ção da memória individual e cole-
tiva das pessoas e dos lugares a
partir de elementos da natureza,
de fotografias, de versos e recortes
e de pequenos fragmentos de falas
anônimas. Às 17h, ocorrerá o “En-
contro dos Malucos Beleza com
Tributo a Raul Seixas”, uma ho-
menagem ao icônico músico bra-
sileiro. A entrada para essa ativi-
dade será no valor simbólico de
R$ 10,00, cobrado na portaria.

No domingo (02), a partir das
19h, a turma 02 irá apresentar o
experimento “CoeurTissu”, sob a
direção de Tiago de Luca. Essa per-
formance promete envolver o pú-
blico em uma atmosfera repleta de
emoção e reflexão, explorando te-
mas profundos e provocativos.
Entre tecidos remendados, vidas
fragmentadas ganham recortes fi-
nos sobre a perspectiva da turma
2. Por trás dos véus,  o que en-
contramos, deixamos de encon-
trar e colocamos panos quentes?
Deitemos e desfrutemos dos len-
çóis da vida, ou do que resta dela.

IIIIIRREGULARRREGULARRREGULARRREGULARRREGULAR

‘Fala Pira’ denuncia descarte
de resíduos fora do ecoponto

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 37ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(26), o requerimento 567/2023, de
autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
que relata as reclamações dos mo-
radores do bairro Água Branca
sobre o descarte irregular de resí-
duos do lado de fora do ecoponto.
De acordo com o documento, o
problema ocorre aos fins de sema-
na, quando o local está fechado.

Os vizinhos reclamam de

mau cheiro e proliferação de ani-
mais peçonhentos. “Segundo re-
lato de moradores, o órgão com-
petente ocasionalmente realiza a
limpeza no local, o que provoca a
superlotação do ecoponto”, diz o
requerimento. Dessa forma, o par-
lamentar questiona se o problema
é de conhecimento da Prefeitura,
quais são os dias e horários de fun-
cionamento do ecoponto, qual é a
periodicidade da limpeza realiza-
da no local e quais são as provi-
dências que têm sido adotadas.

EEEEESAQSAQSAQSAQSAQ/USP/USP/USP/USP/USP

Intervenção parlamentar busca reforçar segurança
O vereador Trevisan Jr. (PL),

na sexta-feira (23), juntamente com
o deputado estadual, Alex Madu-
reira (PL) realizaram visita insti-
tucional junto à direção da Esalq-
Usp, sendo recepcionados por pro-
fessores e diretores, em conversas
com Thais Vieira e Marcos Milan.

Na oportunidade foi discuti-
da a questão da estrada do bairro
Monte Alegre e a viabilidade de
ampliação dos acostamentos, que
ficam na área da Esalq, como tam-
bém a construção, por intermédio
do deputado Alex Madureira, via
Secretaria de Transportes do Es-
tado de São Paulo, que objetiva a
construção de uma rotatória que
saia da Esalq, sentido Engenha-
ria Rural, devido ao grande flu-
xo que existe no local, visando
maior segurança neste trecho.
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Trevisan Jr. e Alex Madureira se reuniram com a direção da Esalq
visando o reforço de segurança na estrada do bairro Monte Alegre

Também foi conversado sobre
uma visita institucional junto ao
secretário de Agricultura do Esta-
do de São Paulo. Além de outros
assuntos que também impactam o
dia a dia do entorno da comunida-
de universitária. O vereador Trevi-
san Jr. e o deputado Alex Madu-
reira agradeceram a atenção dis-
pensada pela direção da Esalq, lem-
brando que a Instituição é a maior
no ensino, abrangendo toda a Amé-
rica Latina, na área de agronomia.

Trevisan também considera
que a Universidade de São Paulo
(Usp) se manteve como a 2ª me-
lhor da América Latina no
ranking internacional da QS Qua-
cquarelli Symonds, empresa de
análise do ensino superior. Ela
também é a maior produtora de
pesquisas da América Latina e se

destaca no indicador de Artigos/
Corpo Docente. Obteve pontua-
ções máximas nos indicadores de

Pesquisa Internacional e Perfil On-
line e se firmou como a segunda
melhor universidade da região.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba recebeu, na manhã desta ter-
ça-feira (27), a visita de 47 alunos
da Escola Estadual Honorato Faus-
tino, unidade de ensino localizada
no bairro São Dimas. Eles partici-
param do programa “Conheça o
Legislativo”, a convite do vereador
Thiago Ribeiro (PSC). Os estudan-
tes vieram acompanhados dos pro-
fessores Andrea Senate, Lineusa

‘C‘C‘C‘C‘CONHEÇAONHEÇAONHEÇAONHEÇAONHEÇA’’’’’

Câmara recebe alunos da
Escola Honorato Faustino

Zorga, Maria Rita Alves de Lucena
e Edna Aparecida Vieira Afonso.
Os alunos participaram de uma vi-
sita ao Legislativo, assistiram a pa-
lestras sobre os aspectos históricos
da formação das Câmaras no siste-
ma político brasileiro e a divisão dos
poderes da República e, ainda, si-
mularam a realização de uma reu-
nião ordinária visando entender
como é o trabalho dos vereadores. Turma com 47 estudantes visitou a Casa de Leis nesta terça (27)
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Empreenda Pira une gastronomia
e artesanato no Centro Cívico
Objetivo é criar novo atrativo para o evento, além de dar visibilidade ao
trabalho dos artesãos locais; evento acontece nesta sexta, 30, das 10h às 17h

JJJJJULHOULHOULHOULHOULHO A A A A AMARELOMARELOMARELOMARELOMARELO

Ações irão conscientizar
sobre as hepatites virais

As hepatites virais são um gra-
ve problema de saúde pública no
Brasil e no mundo. São infecções
que atingem o fígado, causando
alterações leves, moderadas ou gra-
ves. Para conscientizar sobre a ne-
cessidade de cuidados da popula-
ção em relação às hepatites virais,
a partir do próximo mês, acontece
em todo o país a campanha Julho
Amarelo. Em Piracicaba, a Secre-
taria de Saúde já programou di-
versas atividades, sendo a primei-
ra delas hoje (29), com capacita-
ção para os profissionais médicos
e enfermeiros da rede de Atenção
Básica, do Consultório na Rua e
do Programa de Atenção Domici-
liar (PAD). A atividade também
marca a abertura do calendário
de eventos realizados pela Câma-
ra Municipal e ONG Caphiv.

A hepatite é uma inflamação
do fígado que pode ser causada
por vírus ou pelo uso de alguns
medicamentos, álcool e outras
drogas, assim como por doenças
autoimunes, ou genéticas. Segun-
do a Organização Mundial da
Saúde (OMS), estima-se que a he-
patite seja responsável por 1,3
milhão de mortes por ano no
mundo. Em Piracicaba, foram
notificados 501 casos (hepatites B
e C) entre os anos de 2016 e 2022.

Entre as principais ações rea-
lizadas pela SMS estão a realização
de testagem rápida para diagnósti-
co da hepatite C nos dias 01 e 15/07
na praça do Terminal Central de
Integração (TCI) e na Praça Takaki,
ambas das 8h30 às 12h e com par-
ceria da ONG Caphiv. Já nos dias 8
e 29/07, as equipes da SMS realiza-
rão ações especiais no Projeto Pira
nos Bairros, das 9h às 13h; e no dia
22/07, das 9h às 12h, a atividade
acontecerá na sede do Sest/Senat.

De acordo com Karina Corrêa
Contiero, coordenadora do Progra-
ma Municipal de IST/AIDS e He-
patites Virais, o diagnóstico preco-
ce é fundamental. Portanto, as pes-
soas não devem esperar pelos sin-
tomas para fazerem os testes, pois
a hepatite é uma doença silenciosa,
que pode provocar cirrose, câncer
de fígado e morte. “Geralmente,
quando os sintomas aparecem, a
doença já está em um estágio mais
avançado, por isso é importante que
as pessoas realizem o teste”, lembra.

Karina lembra que há dife-
rentes tipos de hepatites virais,
cada um provocado por um
agente infeccioso diferente, po-
rém, os tipos mais comuns na
região sudeste são A, B e C.

A Hepatite A tem transmis-
são comum pela água e alimentos
contaminados. Surtos recentes
têm sido relacionados às práticas
sexuais (transmissão oral-anal).
Em crianças a imunização está
disponível no SUS a partir de 15
meses e abaixo de cinco anos. Para
adultos, alguns grupos específicos
são contemplados com a vacina.

A Hepatite B tem transmissão,
principalmente, pelo sexo sem pre-
servativo, podendo ser também
por sangue contaminado, compar-
tilhamento de objetos cortantes e
de uso pessoal e por transmissão
vertical (da mãe para o bebê du-
rante a gestação). A vacina é a
melhor estratégia e está disponível
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Profissionais da saúde passarão por capacitação nesta quinta (29)

no SUS (para crianças são 04 do-
ses – ao nascer, aos 2, 4 e 6 meses –
e para os adultos que não se vaci-
naram na infância são 03 doses, a
depender do esquema vacinal).

Já a Hepatite C tem como
principal forma de transmissão o
contato com sangue contamina-
do, podendo também ser trans-
mitida por sexo desprotegido e
compartilhamento de objetos cor-
tantes e de uso pessoal. Sua maior
prevalência é em adultos acima de
40 anos. Não existe vacina.

“Atualmente o tratamento não
apresenta grandes efeitos colate-
rais, é relativamente rápido e leva
à cura, porém, por ser uma doença
silenciosa, o maior desafio é diag-
nosticar as pessoas precocemente,
ou seja, antes do comprometi-
mento do fígado”, explica Karina.

Para Filemon Silvano, secre-
tário de Saúde, a falta do conheci-
mento da existência da doença é
um desafio grande, por isso é reco-
mendado que todas as pessoas,
principalmente as com mais de 45
anos de idade, façam o teste gra-
tuitamente. “Pode ser feito em qual-
quer posto de saúde e, se positivo,
o tratamento está disponível na
rede pública de saúde”, destacou.

VACINAÇÃO – De acordo
com a Vigilância Epidemiológica
Municipal, a cobertura contra
hepatites nas crianças menores
de um ano – ou seja, com esque-
ma vacinal completo das três
doses – ficou em 93,12% em
2021, e em 92,87% em 2022. A
meta do Ministério da Saúde é
de imunizar 95% do publico-alvo.

ORIENTAÇÃO – A coorde-
nadora do Programa Municipal de
IST/AIDS e Hepatites Virais, Kari-
na Corrêa Contiero, também reco-
menda que todas as pessoas com
mais de 45 anos de idade façam o
teste, gratuitamente, na rede pú-
blica de saúde. “Alguns grupos po-
pulacionais, por sua maior vulne-
rabilidade no que concerne à chance
de exposição ao vírus, devem ser
testados de forma periódica pelo
menos uma vez ao ano ou em in-
tervalo menor”, enfatizou Karina
ao reforçar que este teste é clinica-
mente indicado para pessoas viven-
do com HIV; usuários de Profila-
xia Pré-Exposição ao HIV (PrEP);
pessoas com múltiplos parceiros
sexuais ou com múltiplas infecções
sexualmente transmissíveis; pesso-
as trans; trabalhadores(as) do
sexo; pessoas em situação de rua.

DICAS
A melhor estratégia é a pre-
venção
• Vacinar-se contra as Hepati-
tes A e B;
• Ter bons hábitos de higiene,
como lavar as mãos antes e
depois de ir ao banheiro e an-
tes de realizar as refeições;
• Usar preservativos;
• Exigir materiais descartáveis e
esterilizados em autoclave em
estúdios de tatuagem e salões
de beleza ou levar seu próprio
kit de manicure (alicate, empur-
rador de cutículas, palito)
• Não compartilhar, em hipóte-
se alguma, agulhas e seringas;
• Realizar os exames de roti-
na anualmente.

O Empreenda-Pira, programa
de fomento e incentivo à economia
informal que reúne food trucks,
estará na rampa de acesso ao Cen-
tro Cívico nesta sexta-feira, 30/06,
das 10h às 17h. A novidade do even-
to e que ele também terá a presença
de 02 barracas de artesanato que
comercializarão produtos como eco-
bags, canecas, copos, velas aromati-
zadas mandalas, costura criativa e
perfumaria artesanal. O Empreen-
da-Pira é um programa realizado
pela Prefeitura, por meio da Secreta-
ria de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur).

Fernando Reis, chefe do setor
de Ambulantes, Trailers e Food Tru-
cks da Semdettur, disse que a inici-
ativa visa criar um novo atrativo
para oevento, além de conferir mai-
or visibilidade ao trabalho dos arte-
sãos de Piracicaba. “O Empreenda Os organizadores esperam receber pelo menos 200 pessoas

Divulgação

Pira já está consolidado em Piraci-
caba com excelente aceitação popu-
lar. A ideia daqui para frente é con-
ciliar a gastronomia com artesana-
to, fomentando a economia local de
maneira criativa”, pontuou Reis.

OPÇÕES - O Empreenda Pira
desta sexta-feira oferecerá as se-
guintes opções gastronômicas:
yakisoba, espetinhos, lanches, hot
dog, caldo de cana e pastel, açaí,
churros, crepes, milho, pamonha
curau e pipoca gourmet. Os organi-
zadores esperam receber pelo me-
nos 200 visitantes durante o dia.

A próxima edição do Empre-
enda Pira acontecerá de 07 a 09/
07 na praça da matriz da Vila Re-
zende, na avenida Dona Lídia, 326.
Além de gastronomia, shows po-
pulares e espaço para crianças, o
evento contará com a participação
de 15 barracas de artesanato.

CCCCCECAPECAPECAPECAPECAP

Vereador reitera cobrança
por operação tapa-buraco

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 37ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (26), o requerimento nº
561/2023, de autoria do verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL),
que reitera o questionamento à
Prefeitura sobre quando será

feita a operação tapa-buracos
na rua João Baptista Rocha
Lara, no bairro Cecap. Ele já ha-
via questionado o serviço atra-
vés da indicação nº 100/2023.
O parlamentar quer saber se há
programação para a obra e, se
não houver, qual seria o motivo.

Hoje, 29, acontece o VII En-
contro das Secretarias de Agricul-
tura da Região Metropolitana de
Piracicaba (RMP), no município de
Charqueada, com o tema Conser-
vação de Solos e Água. Nesta edi-
ção, a partir das 8h30 serão apre-
sentadas duas palestras sobre a
temática do evento. O técnico da
CATI (Coordenadoria de Assis-
tência Técnica Integrada) Anto-
niane Arantes, apresentará as
ações e os programas que a CATI
desenvolve no Estado de São Pau-
lo em prol da conservação de solo.

A engenheira agrônoma,
mestre e doutoranda em Solos
e Nutrição de Plantas pela
Esalq/USP, Verônica Marques
Alves, abordará a palestra A im-
portância da conservação do
solo para atingir os Objetivos do
Desenvolvimento Sustentável,
Agenda de 2030 da FAO-ONU.

Na parte da tarde, a partir
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‘Conservação de Solos e Água’ será tema de encontro entre secretarias

Encontro de Secretarias de Agricultura acontece trimestralmente

Thais Passos/Sema

das 13h30, os participantes fa-
rão uma visita técnica na Fazen-
da Cavalinho, para observar o
trabalho de restauração realiza-
do na área de APP (Área de Pro-
teção Permanente) do Ribeirão
Água Branca, por meio do Pro-
jeto Mananciais de Charqueada.

Em sua sétima edição, o en-
contro acontece trimestralmente
desde outubro de 2021 e visa tra-
zer palestras e discussões acerca
do desenvolvimento rural susten-
tável dos municípios que inte-
gram a RMP. O evento já foi sedi-
ado nas cidades de Piracicaba,
Limeira, São Pedro, Analândia,
Capivari e Rio Claro. Dessa vez, o
município de Charqueada será o
anfitrião do evento, que será na
Câmara Municipal de Charquea-
da (av. Ítalo Lorandi, 500).

A realização do encontro é da
Prefeitura de Charqueada, com
apoio da Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento), além das secretarias de
Agricultura dos municípios de
Analândia, Limeira, São Pedro,
Capivari, Rio Claro e Limeira. Os
encontros também contam com
a parceria da Cati, que faz parte

da SAA (Secretaria Estadual de
Agricultura e Abastecimento).

“Consideramos fundamental
esses encontros, sempre com pa-
lestras e discussões acerca do de-
senvolvimento rural sustentável
dos municípios”, disse a secretá-
ria da Sema, Nancy Thame.
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Reunião define próximas ações dos Fóruns de Trânsito e de Cidadania
O vereador Gustavo Pom-

peo (Avante) debateu com o téc-
nico em segurança do trabalho
Alessandro Silva os encaminha-
mentos a serem realizados pe-
los Fóruns Permanentes de
Educação para o Trânsito e de
Cidadania, Justiça e Cultura de
Paz, dos quais o parlamentar é
o coordenador. A reunião acon-
teceu no último dia 20, na sede
do Cerest (Centro de Referência
em Saúde do Trabalhador).

Gustavo Pompeo tem man-
tido contato frequente com a en-
tidade para juntos definirem as
ações a serem desenvolvidas pe-
los dois fóruns da Câmara
“para o atendimento das neces-
sidades da população piracica-
bana”. “A parceria com o Cerest
tem funcionado muito bem, pois
tratamos de assuntos que visam

à melhoria de diversas frentes
de trabalho para a nossa popu-
lação”, comentou o vereador.

Na reunião, foram apontados
os passos seguintes para o Fórum
de Cidadania, Justiça e Cultura de
Paz, que deve abordar os temas
“trabalho infantil” e “fluxo do tra-
balho escravo”. Alessandro rela-
tou que os próximos encontros
debaterão esses assuntos com o
intuito de evidenciar “os cuida-
dos que precisam ser tomados”.

Também foram debatidas
as próximas ações do Fórum de
Educação para o Trânsito, após
o projeto-piloto realizado em
parceria com o Sest/Senat e apli-
cado nas escolas estaduais “Ed-
son Rontani” e “Luiz Gonzaga
de Campos Toledo”. O vereador
e o técnico em segurança do tra-
balho fizeram uma avaliação po-

Pompeo, que coordena os dois fóruns da Câmara, debateu os temas
com o técnico em segurança do trabalho Alessandro Silva no Cerest

Assessoria Parlamentar

sitiva da iniciativa. “O projeto
foi muito bem aplicado e pode
ser expandido para outras uni-
dades escolares e até mesmo

para instituições diferentes”,
apontou Gustavo Pompeo, que
formalizará os próximos passos
da ação com o Sest/Senat.
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Piracicaba vai sediar a
1ª Expo ESG do Estado
Inscrições para o evento, que acontecerá dias 27 e 28 de julho, no Engenho
Central, são gratuitas e podem ser feitas no site esgpiracicaba.com.br

Piracicaba vai sediar, entre os
dias 27 e 28 de julho, a primeira
Expo ESG do Estado de São Pau-
lo, para evidenciar práticas ambi-
entais, sociais e de governança de
empresas alinhadas com a susten-
tabilidade. O evento, que tem apoio
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Simap (Secretaria de In-
fraestrutura e Meio Ambiente),
acontecerá no Engenho Central,
com expositores, palestras, mesas
de debate e, para finalizar, uma
corrida de rua. Interessados em
participar podem realizar inscri-
ção, totalmente gratuita, pelo site
esgpiracicaba.com.br, onde consta
a programação completa da expo e
o quadro de palestrantes. O lança-
mento da primeira Expo ESG acon-
teceu na tarde de terça (27), duran-
te coletiva de imprensa no Teatro
do Engenho, com a presença de au-
toridades do Executivo e do Legis-
lativo e também dos organizadores.

O intuito do evento é apresen-
tar, compartilhar e estimular a cri-
ação de projetos voltados às pre-
missas do ESG, que em inglês cor-
responde a Environmental, Social
and Governance. Entre os temas
a serem abordados estão Os De-
safios da Ética Empresarial no Sé-
culo XXI, Mudanças Climáticas,
Descarbonização e o Papel das
Empresas, ODSs e Inovação para
o Século XXI, Lideranças Huma-

Divulgação/CCS

Luciano Almeida participou do lançamento da primeira Expo ESG

nizadas, Mercado de Carbono e
Liderança Feminina para Empre-
sas Melhores. Alguns dos pales-
trantes serão Denise Hills, que li-
dera a implementação da estraté-
gia de sustentabilidade da Natu-
ra, e Carlos Afonso Nobre, cien-
tista brasileiro que se destaca,
principalmente, na área dos estu-
dos sobre o aquecimento global.

“Com a Expo ESG, queremos
dar a oportunidade para que os
indivíduos tenham conhecimen-
to dos princípios e os coloquem
em prática. É um caminho para
que os cidadãos aprendam e en-
sinem outros”, falou o prefeito de
Piracicaba, Luciano Almeida.

“Estamos muito empolgados
com o desdobramento deste assun-
to. Nós iniciamos de forma pionei-
ra a criação do programa de capa-
citação e de certificação em ESG
para as empresas da Região Me-
tropolitana de Piracicaba e esse
evento, que estamos como apoia-
dores, é reflexo disso”, falou o titu-
lar da Simap, Alex Gama Salvaia.

Também participaram da co-
letiva de imprensa, como explana-
dores, Gilberto Felippe, diretor do
Simespi (Sindicato Patronal das
Indústrias); José Ricardo Fernan-
des, representante do Instituto
Americano de Conformidade Cor-
porativa; Edson Ricardo Barbero e
Lilian Marastoni, da FIA (Funda-

ção Instituto de Administração);
Guilherme Chelso, da Chelso
Sports, e o vereador Acácio Godoy.

A corrida de rua ESG, que es-
tará na segunda edição neste ano,
será realizada no dia 29 de julho e
as inscrições já estão esgotadas.

A 1ª Expo ESG Piracicaba tem
organização da Manifesta Eventos,
com apoios da Prefeitura, Acipi
(Associação Comercial e Industrial
de Piracicaba), Simespi e Chelso
Sports. A curadoria é da Funda-
ção Instituto de Administração e a
realização é do Instituto America-
no de Conformidade Corporativa.

CERTIFICAÇÃO — A Pre-
feitura desenvolveu o programa de
capacitação em ESG, com aplicação
da FIA, de setembro de 2022 a abril
de 2023. A formatura e entrega dos
certificados das primeiras turmas
da capacitação aconteceram em
maio. Ao todo, o programa teve
adesão de 83 empresas e mais de
170 pessoas receberam o certifica-
do de conclusão. O objetivo cen-
tral do programa foi capacitar e
certificar empresas de pequeno,
médio e grande portes de Piracica-
ba, oferecendo letramento e inspi-
ração para avanço da agenda ESG.
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Alaíde Costa & Carlos Navas
em show exclusivo na cidade

Barbara Lenci

Alaíde Costa & Carlos Navas se apresentam na sexta (30), às 20h

Alaíde Costa & Carlos Navas,
acompanhados do pianista Giba
Estebez, se apresentam No Palco do
Sesc, sexta (30), às 20h, no Teatro.
Os dois intérpretes dedicam o ro-
teiro às obras atemporais de Tom
Jobim, Vinicius de Moraes e Chico
Buarque, com grande harmonia,
delicadeza, refinamento e interati-
vidade. Expressivos intérpretes de
gerações distintas, apresentam so-
los e duetos, como "Sabe Você",

"Amigo Amado" e "Samba em Pre-
lúdio". A grande dama da canção
brasileira Alaíde Costa vivencia
uma das fases mais profícuas de
sua singular carreira. O álbum "O
que meus calos dizem sobre mim"
(2022), idealizado para ela por
Emicida e vencedor do prêmio
lançamento MPB da 30ª edição
do Prêmio da Música Brasileira,
vem sendo eleito um dos melho-
res da atualidade pela crítica.
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Casal de jornalistas cria
a expedição Caminhos

O casal de jornalistas Gloria
Cavaggioni e Wanderley Garcia
partem em julho para a expedi-
ção literária Caminhos Fernan-
do Sabino. Trata-se de uma aven-
tura por Minas Gerais e Rio de
Janeiro em busca de elementos da
vida e da obra do escritor minei-
ro no ano em que se comemora o
centenário de seu nascimento.

A expedição terá duração
aproximada de três semanas, pas-
sando por pelo menos dez cida-
des nos dois estados, com um to-
tal de três mil quilômetros de es-
trada. O percurso será feito de
carro, um 4x4, saindo de Piraci-
caba e Campinas, no interior de
São Paulo, onde eles moram.

Esta é a segunda expedição
literária realizada pelo casal. A
primeira aconteceu em janeiro de
2022 quando viajaram ao Rio
Grande do Sul em busca dos
passos de outro grande escritor
brasileiro, Erico Verissimo.

Desta vez os desafios são di-
ferentes da primeira. “Fernando
Sabino nasceu em Belo Horizonte
e em geral seus romances se pas-
sam em Minas. Mas o escritor vi-
veu a maior parte de sua vida no
Rio de Janeiro e, como cronista,
contou muito do dia a dia da ci-
dade, em especial a zona sul. En-
tão há dois focos muito distintos
e interessantes para a expedi-
ção. E vamos ter que dar conta
dos dois”, comenta Wanderley.

Fernando Sabino nasceu em
12 de outubro de 1923 em Belo Ho-
rizonte. Ainda jovem, se mudou
para o Rio de Janeiro, onde pas-
sou a maior parte da vida e mor-
reu em 2004. Morou também por
curtos períodos nos Estados Uni-
dos e Inglaterra. Foi jornalista,
cronista, contista e romancista.
Entre suas obras mais conhecidas
estão O Encontro Marcado e O Me-
nino no Espelho, além de várias co-
letâneas de crônicas e contos, como

Gloria e Wanderley, na Praça da Liberdade Belo Horizonte 2017

DaJanela

O Homem Nu, Deixa o Alfredo Fa-
lar e A Companheira de Viagem.

Mas é o romance O Grande
Mentecapto uma das principais ins-
pirações para o casal expedicioná-
rio. Ele conta as aventuras do per-
sonagem quixotesco Geraldo Vira-
mundo que percorreu todo o esta-
do de Minas e jamais saiu dele.
“Queremos encontrar os lugares
que serviram de cenário para Fer-
nando Sabino criar suas produções
literárias e mostrar para o nosso
público”, afirma Wanderley, que é
fã do escritor desde a adolescência.

Algumas cidades que devem
ser visitadas são: Ouro Preto, Ma-
riana, Rio Acima, Barbacena, Ti-
radentes, Congonhas, São João
Del Rei, além de Belo Horizonte e
Rio de Janeiro. “Há uma lista
grande de outras cidades que es-
tamos definindo, mas só vamos
divulgar quando tivermos certe-
za de que iremos passar por lá. O
desejo é visitar todas, pois são
lindas e têm histórias ótimas,
mas são muitas e por isso temos
que escolher”, explica Gloria.

A expedição poderá ser acom-
panhada pelo perfil do casal nas
redes sociais (@dajanenalcultu-
ral) no Instagram, Facebook, Ti-
kTok e Youtube. Quem desejar
mais informações pode entrar em
contato pelo whatsapp 19-98970-
9502. A viagem é custeada com
recursos próprios, mas a dupla
criou uma vaquinha online para
receber colaboração (acesse por
aqui: vakinha.com.br/3797057).

O casal está em contato com
o Instituto Fernando Sabino, pre-
sidido por Bernardo, filho do es-
critor. Desta relação deve surgir
uma parceria para edição dos
materiais após a viagem. Bernar-
do inclusive já esteve em Campi-
nas conversando com os jornalis-
tas e discutindo a expedição e ou-
tros projetos para comemoração do
centenário de Fernando Sabino.
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Ação Cultural, no Engenho Central, recebe geladeira
Divulgação

Secretario Carlos Beltrame recebe geladeira literária
de Vitor Vencovsky e Edson Rontani Junior

Uma geladeira literária foi
instalada na tarde de terça (27),
em frente à sede da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural),
no Parque do Engenho Central, já
com aproximadamente 50 livros
disponíveis para retirada gratuita
da população. A geladeiroteca foi
doada pelo projeto Viajando na
Leitura, uma realização da APL
(Academia Piracicabana de Le-
tras) e IHGP (Instituto Histórico e
Geográfico de Piracicaba), com
apoio da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semuttran (Se-
cretaria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) e SME
(Secretaria Municipal de Educa-
ção), além do Rotary e Tupi
(Transporte Urbano Piracicaba).

A entrega da geladeira lite-
rária foi realizada por Edson
Rontani Jr, presidente do IHGP,
e Vitor Pires Vencovsky, presi-
dente da APL, com a presen-
ça do secretário de Governo e
da Semac, Carlos Beltrame.

Como informa Vencovsky, a
população pode retirar livros da
geladeira literária e levá-los
para casa, sem a obrigatorieda-
de de devolvê-los. “Mas a pes-
soa também pode pegar um li-
vro e deixar outro no lugar, al-
guma obra que já leu e pode
doar para que outras pessoas
possam um dia ler”, ele comenta.

Além disso, a geladeira lite-
rária será abastecida periodica-
mente. “Faremos manutenção
semanal da geladeiroteca, con-
forme novas doações de livros e
a quantidade que a população
retirar desta unidade na Semac”,
afirma o presidente da APL.

Para Beltrame, o local esco-
lhido para esta ação do projeto Vi-
ajando na Leitura reforça a estra-
tégia da Prefeitura de Piracicaba
em movimentar culturalmente o
Engenho Central. “É mais uma
opção de cultura à população, que
pode vir conhecer este espaço his-
tórico, assistir a algum espetáculo

no Teatro Erotides de Campos, o
Teatro do Engenho, e depois reti-
rar um livro na geladeiroteca”.

A população tem acesso à ge-
ladeira literária em todo os dias da
semana, no período em que o En-

genho Central fica aberto, de se-
gunda a domingo, das 6h às 22h.

Quem tiver interesse em
doar livros e geladeiras, pode
entrar em contato com o IHGP
pelo e-mail ihgp@ihgp.org.br.

Em vigor desde o último dia
5, a cobrança pelo estacionamen-
to rotativo na cidade – a chama-
da Zona Azul – gerou uma série
de questionamentos do vereador
Pedro Kawai (PSDB). Ele apre-
sentou na Câmara o requerimen-
to 559/2023, aprovado em ple-
nário nesta segunda-feira (26),
na 37ª Reunião Ordinária.

Kawai pergunta quantas va-
gas estão disponíveis no sistema
rotativo e pede o número das dis-
poníveis para os idosos e pessoas
com deficiência. Além disso, ques-
tiona qual é a empresa responsável
pela gestão do sistema. Na justifica-
tiva da propositura, o vereador lem-
bra que o serviço estava suspenso
na cidade há mais de um ano.

Além disso, o Executivo terá
de responder ao vereador como
serão reaproveitados os créditos
acumulados pelos munícipes em
cartões magnéticos e aplicativos,
adquiridos na vigência da antiga
gestão do estacionamento rotativo.

“Sabemos que trocou a em-
presa que administra o serviço,
depois de muito tempo. Com essa

troca, muitas pessoas, como eu,
tinham o cartão abastecido e usa-
vam nos totens. Quero saber
como utilizar esses créditos que
estão parados aí”, lembrou o par-
lamentar, na tribuna da Câma-
ra, durante a reunião ordinária.

TREVISAN JR - Informa-
ções sobre o contrato firmado en-
tre a Prefeitura de Piracicaba e a
empresa Piracicaba Digital SPE
LTDA, responsável pelo sistema de
estacionamento rotativo Zona
Azul, são solicitadas no requeri-
mento 562/2023. A propositura é
do vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) e foi aprovada na reunião or-
dinária desta segunda-feira (26).
O requerimento solicita informa-
ções sobre a localização e o contato
da empresa Piracicaba Digital SPE
LTDA e questiona se há número
suficiente de funcionários para ori-
entar os usuários do Zona Azul e
se o serviço já está em pleno fun-
cionamento. Informações sobre
pontos de venda, interatividade
com os usuários e alternativas
para a aquisição dos tickets tam-
bém solicitadas na propositura.
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Executivo é questionado
sobre operação do sistema
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Liberação de escrituras no bairro
é questionada em requerimento

O andamento do processo
de liberação de escrituras públi-
cas de casas localizadas na rua
Luiz Delfini, no bairro Boa Es-
perança, é o tema do requerimen-
to 576/23, aprovado em regime
de urgência durante a 37ª Reu-
nião Ordinária, realizada na noi-
te desta segunda-feira (26). A
propositura é de autoria do ve-

reador Zezinho Pereira (União
Brasil). O parlamentar cita, no
requerimento, que “toda a docu-
mentação necessária” já foi en-
tregue ao Setor Comercial da Se-
muhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial) e,
assim, questiona “em qual depar-
tamento se encontra o processo”
e “qual é o prazo de finalização”.

Nesta terça-feira (27), a Se-
cretaria Municipal de Obras
e Zeladoria (Semozel) efe-
tuou a operação tapa-bura-
cos em toda extensão das
ruas Ary Barroso e Carlos
Bartholomeu de Arruda, na
região de Santa Terezinha.
Após as indicações atendi-
das, o vereador Anilton Ris-
sato (Patriota) agradeceu ao

secretário da Semozel, Pau-
lo Roberto Borges e sua equi-
pe. O vereador destacou que
a concentração em Santa
Terezinha tem sido crescen-
te, com fluxo intenso nas
ruas, e a rua Carlos Bartho-
lomeu de Arruda é uma das
vias mais importantes do bair-
ro, sendo necessária a manu-
tenção constante no local.

SANTA TEREZINHA

Divulgação
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Deputado Helinho Zanatta faz
emendas à LDO voltadas à RMP
Dentre várias emendas, estão instalação da Rede Lucy Montoro, construção de
escola estadual na região do Cecap, ampliação do programa social Bom Prato

CLJRCLJRCLJRCLJRCLJR

Vereadora defende nova redação
para projetos após alterações

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho Za-
natta (Podemos), apresentou
emendas à Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LOD/2024) relaciona-
das ao fortalecimento da Região
Metropolitana de Piracicaba
(RMP). As propostas têm como
objetivo chamar atenção para a
importância desses assuntos para
a peça orçamentária estadual.

As emendas, como explica
Helinho, são: instalação da Rede
Lucy Montoro; construção de es-
cola estadual na região do Cecap;
ampliação do programa social
Bom Prato; implantação e forta-
lecimento da política de desenvol-
vimento do turismo na RMP; am-
pliação dos serviços especializa-
dos da Faculdade de Odontolo-
gia de Piracicaba; implantação do
Hospital da Mulher; construção
de passarela de pedestres na re-
gião dos bairros Algodoal/Vila
Fátima/Vila Rezende; construção
e instalação do Centro de Opera-
ções da Polícia Militar (Copom)
na sede do CPI-9; criação e im-
plantação da Faculdade de Me-
dicina da Unicamp; implantação
da Semana de Conscientização

Divulgação

Deputado Helinho Zanatta destaca, nas emendas, o
fortalecimento da Região Metropolitana de Piracicaba (RMP)

do Vitiligo e, também, de um
Centro de Referência no Trata-
mento de Pessoas com Autismo.

A intenção do deputado, ao
apresentar as emendas, foi de “ga-
rantir recursos e programas para
a nossa Região Metropolitana. Elas
também são bandeiras do nosso
mandato para o fortalecimento e a
consolidação da RMP, benefician-
do os 24 municípios, onde moram
cerca de 1,5 milhão de habitan-
tes”. Desde o início de seu man-
dato, Helinho vem trabalhando
junto ao governador Tarcísio de
Freitas a regulamentação da RMP.

MAIS EMENDAS — Além
disso, Helinho apresentou emendas
voltadas ao interesse dos municí-
pios estaduais. Exemplos: destina-
ção de recursos para Organizações
Não-Governamentais (ONGs) liga-
das à assistência social; constru-
ção e implantação de mais clínicas
veterinárias e ampliação de progra-
mas de castração; continuidade do
Programa de Educação Integral
(PEI); construção de novas escolas
estaduais (Ciclo II e Médio); ampli-
ação da rede de Ambulatórios Mé-
dico de Especialidades (AME/Hos-
pital Dia); ampliação de recursos

para o programa de recuperação e
pavimentação de estradas vicinais;
ampliação da oferta de medica-
mentos de alto custo e também
aqueles de uso contínuo; conces-
são de incentivos aos produtores

rurais; construção de Centros de
Referência no Tratamento de Pes-
soas com Autismo; apoios cons-
trução de moradias populares, e
ampliação de ações e de marke-
ting para o turismo do Estado.

Banco comunitário de cadeiras de rodas e dia de folga para
controle do câncer foram vetados pelo Poder Executivo

Divulgação

A vereadora Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Ci-
dade é Sua, participou, nesta quar-
ta-feira (28), da reunião da CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça
e Redação) e defendeu uma nova
redação para dois projetos de lei
que receberam substitutivos. In-
tegram a comissão os vereadores
Acácio Godoy (PP), presidente,
Thiago Ribeiro (PSC), relator e
Paulo Camolesi (PDT), membro.

Um dos projetos, de autoria
da vereadora, é o PL nº 53/2023,
que dispõe sobre a exigência de
laudo técnico sobre a qualidade
do material pelas empresas con-
tratadas pelo poder público para
a execução de serviços de pavi-
mentação, recapeamento e tapa-
buraco no município. A CLJR
apresentou substitutivo com o
objetivo de garantir a constituci-
onalidade da matéria, retirando
as ingerências em competências
exclusivas do Poder Executivo.

No entanto, a parlamentar
argumentou que deve retornar
para o texto o artigo que dispõe so-
bre o reaproveitamento do material
resultante das operações de fresa-
gem nos casos de recapeamento. “Já
existe uma legislação de 2015 que
dispõe sobre o reaproveitamento
desse material, mas as empresas
acabam ficando com esse material,
que tem valor econômico, mas per-
tence ao município”, afirmou.

Outra propositura, também
de autoria de Sílvia Morales e do
vereador Paulo Henrique (Republi-
canos), é o projeto de lei comple-
mentar nº 2/2023, que simplifica
o processo de aprovação das plan-
tas habitacionais unifamiliares, ou
seja, as residenciais que possuem
apenas uma habitação no lote. A
comissão apresentou substitutivo
em que suprime do texto que o al-
vará da construção poderá ser
emitido apenas com a apresenta-
ção da planta e não mais do proje-
to arquitetônico, para não invadir
competência exclusiva do Poder
Executivo. De acordo com a vere-

adora, a alteração retira justamen-
te o objetivo principal do projeto.

Na reunião, ficou definido
que o gabinete da vereadora vai
debater novos textos – através de
emendas ou substitutivos – com
a Procuradoria Legislativa da
Casa que contemplem as ideias ori-
ginais, mas que garantam a cons-
titucionalidade das matérias.

“Vamos fazer um trabalho
conjunto para que a vereadora se
sinta prestigiada na finalidade do
projeto e que não cause a inconsti-
tucionalidade”, disse o presidente
da CLJR. “É uma porta que a co-
missão abriu para os gabinetes.
Desde o início dos trabalhos, a gen-
te tenta salvar os projetos sempre
que possível e não apenas fazer
apontamentos de legalidade. É
muito saudável esse debate, é fru-
to de uma mudança de posição
desta comissão e a vinda da vere-
adora é um dos primeiros gan-
hos com essa nova postura”.

VETOS – Na reunião desta
quarta-feira (28), a CLJR seguiu
as notas técnicas da Procuradoria
Legislativa da Casa e emitiu pare-
ceres favoráveis a vetos do Poder
Executivo a dois projetos de lei
aprovados pelo Plenário. Um de-
les, o PL 12/2023, de autoria do
vereador Laércio Trevisan Jr. (PL),
institui o Banco Comunitário de
Cadeiras de Rodas. A comissão
propôs três emendas com o objeti-
vo de garantir a constitucionali-
dade da matéria, mas as duas fo-
ram rejeitadas pelo Plenário.

Também recebeu parecer fa-
vorável o veto ao PL 23/2023, de
autoria do próprio Acácio Godoy,
que concede um dia de folga anu-
al às servidoras públicas munici-
pais para a realização de exames
de controle de câncer. “São vetos
que estão corretos na técnica ju-
rídica”, explicou o presidente da
comissão. “Nos dois projetos,
acredito no mérito, mas não pos-
so trazer para a questão técnica”.

Os vetos ainda serão delibe-
rados pelo Plenário da Casa.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Confeiteira é reconhecida com voto de congratulações
Contemplada com o Prêmio

Melhores do Ano 2022/2023 na ca-
tegoria Confeiteiras de Bolos, Ros-
mari Ferreira dos Santos recebeu
Voto de Congratulações, na noite
desta segunda-feira (26). A home-
nagem é proveniente do requerimen-
to 478/2023, de autoria do verea-
dor Anilton Rissato (Patriota).

A homenageada esteve na
Casa acompanhada dos filhos Ma-
ísa, de 6 anos, e Pedro Yuri, de 8,
cujas iniciais inspiraram o nome da
sua empresa, a MP Bolos. Também
acompanharam a entrega o mari-
do, Márcio, e a mãe, Maria Apareci-
da, a quem Rosmari creditou sua
inspiração para a produção dos pro-
dutos que lhe garantiram a premia-
ção, realizada pela Agência Midaz.

Ao citar os fatores que ins-
piraram a apresentar o requeri-

mento, Anilton Rissato lembrou
que o reconhecimento é da Casa,
como um todo. “Chegar a um
nível de aceitação como esse não
é algo que acontece da noite para
o dia. Sabemos das dificuldades
de se empreender no Brasil e,
nesse caso em especial, a exi-
gência costuma ser grande,
pois trata-se de agradar o pa-
ladar das pessoas”, declarou.

Já Rosmari, que fez questão
de agradecer à mãe, lembrou que
são nove anos produzindo bolos
caseiros e confeitados, sobremesas,
pão de mel, entre outras gulosei-
mas. “A confeitaria é uma área que
cresce cada vez mais, o que torna
o mercado ainda mais competiti-
vo. Por isso, acredito que a humil-
dade e a honestidade também me
ajudaram chegar até aqui”, disse.

Guilherme Leite

Rosmari Ferreira dos Santos foi homenageada por Anilton Rissato

Promovida na conta do Insta-
gram melhoresdoanopiracicaba.sp,
a pesquisa de satisfação foi divul-
gada em 4 de abril de 2023, por

meio das redes sociais. Ela foi cri-
ada para identificar as melhores
empresas e profissionais liberais
mediante a opinião pública.
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Crea-SP lança desafio com prêmio de até R$ 10 mil
CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Violência contra a mulher
é tema da Tribuna Popular

Durante a 37ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (26), a
munícipe Natália Maria Benoti
ocupou a Tribuna Popular da Câ-
mara para abordar o tema Violên-
cia contra a mulher. Ela fez refe-
rência a todas as mulheres que ocu-
pam uma cadeira no Legislativo,
no atual mandato, e lembrou ain-
da da ex-vereadora Madalena, as-
sassinada em 7 de abril de 2021.

“Essa Casa representa mui-
to a nossa sociedade patriarcal,
são poucas mulheres e não te-
mos mais trans, como tivemos a
Madalena”, declarou Natália.

Ela reclamou da falta de via-
turas na Delegacia de Defesa da
Mulher, que também precisa fun-
cionar por 24 horas para atender
todas as demandas. “Estou falan-
do com experiência da minha vi-
vência e o quanto foi horrível. Eu
tinha uma rede de apoio, um lu-
gar para voltar, mas não tinha a
rede de apoio do Estado”, decla-
rou, ao lembrar ainda da falta
de humanização na abordagem
às mulheres e suas famílias.

Natália disse que dobrou o
número de casos de feminicídio
em Piracicaba, até o meio do ano,
se comparado aos dois anos in-
teiros de 2021 e 2022. Somente
no primeiro semestre de 2023 foi
registrado um caso por mês.

Além disso, lembrou de uma
situação de violência recente, en-
volvendo uma servidora comissio-
nada dentro de um gabinete. Disse
que o agressor já está em liberda-

de, por ser réu primário. “Não es-
tou falando de salário igual, estou
falando de sobrevivência. É o bá-
sico. Isso é muito grave. Até quan-
do a gente vai pedir o básico?”.

O presidente da Câmara,
Wagner Oliveira (Cidadania), o
Wagnão, disse que todas as pro-
vidências necessárias foram to-
madas quanto ao caso. “O que
não é de praxe da Câmara é fa-
zer manifestações, por exemplo,
na rua. Mas o que coube a nós
foi feito, que é registrar boletim
de ocorrência”, declarou.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) declarou que soube do episó-
dio depois do ocorrido. “Temos
aqui a Procuradoria Especial da
Mulher e temos feito várias ações,
mas não temos uma estrutura que
dê esse atendimento, seja do pon-
to de vista psicológico e social.”

Guilherme Leite

Natália Maria Benoti
também lembrou da
ex-vereadora Madalena

Pela primeira vez, o Conselho
Regional de Engenharia e Agrono-
mia do Estado de São Paulo (Crea-
SP) promove um hackathon – de-
safio de soluções tecnológicas em
equipes – voltado para os profissi-
onais de todo o Estado. A proposta
é que os participantes desenvolvam
um projeto que unifique todos os
serviços e canais de comunicação
do Conselho, para possibilitar uma
melhor experiência para os profis-
sionais da área tecnológica. Os ven-
cedores serão premiados com va-
lores que somam até Rÿ 10 mil. As

inscrições são gratuitas e vão até
27 de julho no site do Crea-SP.

“Nosso objetivo é estimular os
profissionais a descobrirem soluções
utilizando as tecnologias aliadas aos
seus próprios conhecimentos técni-
cos. Além de promover um ne-
tworking entre eles, valorizamos as-
sim a capacidade das profissões das
Engenharias, Agronomia e Geociên-
cias de desenvolver projetos de ino-
vação”, enfatiza o presidente do Crea-
SP, engenheiro Vinicius Marchese./

Podem participar estudantes
dos cursos de graduação em En-

genharia, Agronomia, Geociênci-
as e tecnólogos, e também desen-
volvedores, designers, especialis-
tas em negócios e profissionais que
se identifiquem com o tema de ino-
vação. As inscrições podem ser
realizadas de forma individual,
sendo as equipes formadas poste-
riormente pela organização do
hackathon, ou, em grupos, confor-
me orientações do regulamento.

A premiação será realizada
conforme ordem de classificação:
1º lugar (R$ 5 mil), 2º lugar (R$ 3
mil) e 3º lugar (R$ 2 mil). O desa-

fio terá abertura oficial no dia 28
de julho, em formato on-line, com
uma live na TV Crea-SP, canal do
Youtube. Nos outros dias, a trans-
missão seguirá por meio das plata-
formas Discord e WhatsApp, ca-
nais onde os participantes também
receberão uma mentoria, até o dia
3 de agosto. Já no formato presen-
cial, a competição acontece nos dias
4 e 5 de agosto, no encontro esta-
dual sobre cidades inteligentes do
Colégio de Inspetores do Crea-SP,
que será realizado no Blue Med
Convention Center, em Santos (SP).
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Gustavo Pompeo destaca
manutenção feita na estrada

Ao ocupar a tribuna, duran-
te a 37ª Reunião Ordinária, nes-
ta segunda-feira (26), o verea-
dor Gustavo Pompeo (Avante)
exibiu vídeos, no telão do plená-
rio, mostrando o antes e o de-
pois da estrada José Saul Chine-
lato, na região do Nova Suíça,
que recebeu melhorias que vi-
nham sendo cobradas pelo par-
lamentar junto ao Executivo.

Gustavo Pompeo mostrou
que os serviços da Prefeitura
incluem a realização de opera-
ção tapa-buracos na parte
com asfalto, o uso de raspas
de asfalto no trecho sem pavi-
mentação e a colocação de la-

jões “para melhorar a qualida-
de da estrada”, destacou.

O parlamentar informou
que está tratando com a CPFL
a solução para a falta de ilu-
minação. “Fizemos indicações
ao Executivo e estou acompa-
nhando o serviço que está
sendo feito. As duas princi-
pais reclamações eram sobre
como estavam a estrada e a
iluminação. Já entramos em
contato com a CPFL solicitan-
do a colocação dos braços de
luz onde têm os postes para
que a população possa transi-
tar numa estrada melhor e
com iluminação”, disse.
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Bebel quer conselho estadual
para aplicação dos recursos
A deputada cobrou da secretária a integração da cultura com a educação;
encontro foi com Marília Marton, na sede da Secretaria da Cultura
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Apresentações e homenagens
marcam atividade na escola

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel fez o questionamentos à secretaria da Cultura,
Marília Marton, durante reunião da Comissão de Educação e Cultura da Alesp

Em encontro com a Secretária
Estadual de Cultura de São Paulo,
Marília Marton, a deputada esta-
dual Professora Bebel (PT) propôs
a criação de um conselho de gestão
e acompanhamento dos recursos
oriundos da lei Paulo Gustavo. A
proposta foi apresentada durante
ida da secretária estadual da Cul-
tura à Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo, na tarde
desta última terça (27) para pres-
tar contas das suas ações na pasta,
reunião que foi acompanhada por
artistas e professores de diversas
regiões do Estado de São Paulo.

A lei prevê, entre outros pon-
tos, o repasse federal de R$ 3,8 bi-
lhões do Fundo Nacional de Cul-
tura (FNC) para municípios, esta-
dos e o Distrito Federal investirem
em projetos culturais. São Paulo
estará recebendo um total de R$
728,7 milhões referentes à Lei Pau-
lo Gustavo. Já Piracicaba está rece-
bendo um total de R$ 3,09 milhões
destinados a projetos nas áreas da
audiovisual, renovação de cinemas,
treinamento, educação e melhoria
na qualidade do audiovisual, en-
tre outras atividades culturais.

No encontro, ainda, a depu-
tada Professora Bebel também

questionou a sobre o déficit de
servidores públicos na Secreta-
ria Estadual da Cultura e se está
prevista a realização de concur-
so público. “Lembrei ainda a pro-
messa do governador Tarcísio de

Freitas de integrar a cultura com
a educação pública, durante a
campanha política”, conta Bebel.

Para a deputada Professora
Bebel, no entanto, pouco ou nada
está sendo feito nesse sentido. “Essa

é uma reivindicação de alunos e
professores. Consideramos essa
integração muito importante
para diminuir a evasão escolar e
para a formação integral de nos-
sas crianças e jovens”, completou.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) acompanhou, na manhã
desta terça-feira (27), na Escola
Estadual Professor Manassés
Ephrain Pereira, no bairro Mon-
te Líbano, a finalização semestral
do projeto “Culminância”, que
consistiu na apresentação dos
trabalhos desenvolvidos com
foco nos clubes juvenis e nas dis-
ciplinas eletivas do PEI (Progra-
ma de Escola Integral), da Secre-
taria Estadual de Educação.

O parlamentar esteve na uni-
dade a convite do corpo docente
e dos alunos, recebeu homena-
gens, acompanhou as diversas
apresentações e conferiu os tra-
balhos dos estudantes, disponi-
bilizados em diversas salas de
aula, que também inclui atuação
dos jovens, no cuidado e plantio de
mudas para manutenção da hor-
ta, sob orientação de professores.

Pedro Kawai também ressal-
tou a importância de parcerias, a
exemplo da empresa IBS, por in-
termédio de seu diretor-proprie-
tário, Isaltino Bicudo Sampaio, na
doação de mudas para manter a
horta escolar. Além de enfatizar
sobre os alunos que se mobiliza-
ram perante um trabalho que tem
reflexo além dos muros da esco-
la, pelo envolvimento com a co-
munidade do bairro. “Progra-
mas como estes fortalecem o en-
sino e a participação”, destacou.

“Um trabalho maravilhoso,
foram visíveis nas apresentações o
empenho, o comprometimento e o
amor das eletivas desenvolvidas no
semestre. Elas foram expressadas
de várias formas. Parabéns à dire-
ção, corpo docente, alunos e funci-
onários da escola”, reiterou Kawai
frente ao trabalho diferencial que
a cada ano a escola desenvolve.

O vereador Paulo Camolesi
(PDT) participou das apresenta-
ções e percorreu os estandes
montados pelos alunos, principal-
mente nos espaços em que os es-
tudantes mantém a horta. “Até
os meus 17 anos fui um homem
da roça”, ressaltou o parlamentar,
que ainda parabenizou a iniciativa
do Estado em possibilitar esta vi-
vência para os alunos, em exem-
plos que incentivam a educação,
cultura e o esporte, “onde, certa-
mente poderemos ter um mundo e
uma sociedade melhor, embora
os nossos governantes invistam
tão pouco nos estudos”, disse.

PROGRAMAÇÃO - Alunos
acolhedores da Escola Manassés
iniciaram as honrarias para enal-
tecer a apresentação dos trabalhos
realizados aos longo de 2023, no
primeiro semestre, nas disciplinas
Eletivas e nos clubes juvenis. A di-
retora Claudia Aparecida Roccio
Zanan abriu oficialmente os even-
tos do dia. E, o clube “Educação
Harmoniosa” iniciou o ciclo de apre-
sentações, seguido pela Eletiva
“Mochilando”, da professora Dil-
cilene e Fernanda, na apresenta-
ção de um vídeo que sintetizou os
acontecimentos do semestre.

Na atração seguinte, a Eleti-
va “Arte da customização no dia a
dia”, das professoras Rosélis e
Jôceli brindou a todos com um
desfile. A Eletiva “Sociedade dos
poetas vivos”, do professor Rodri-
go se apresentou ao exibir um ví-
deo mostrando um pouco do tra-
balho desenvolvido no semestre.

O clube de dança K-Pop, in-
tegrado por quatro alunas, do oi-
tavo e nono ano se apresentou
com uma mostra de dança inter-
nacional. O clube da maquiagem,
integrado por 13 meninas veio na
sequência, com produções própri-
as, em desfile pelo centro princi-
pal do pátio da escola, na demons-
tração do esforço que fizeram, to-
das as sextas-feiras, onde sozi-
nhas elaboraram suas produções.

O clube de teatro, integrado
por seis alunos se apresentou em
seguida, na exploração de cenas
do filme Pânico. Já o clube “Ping
pong”, integrado por alunos do
oitavo e novo ano apresentou um
vídeo com os melhores momen-
tos, mostrando aspectos de inte-
ração com a comunidade no en-
torno da escola, como campa-
nha para reciclagem de materi-
ais, coleta de lixo, arrastões de
limpeza, plantio e outras ações
onde o lema principal é que so-
mente com amor e força da paz
poderemos avançar como seres
humanos mais conscientizados.

DESENHO - A Eletiva
“Manassés Anime Fest”, da pro-
fessora Luana apresentou o ga-
nhador do concurso de desenho
desenvolvido no decorrer do se-
mestre, onde foi consagrado o
aluno Igor Ramos Queiroz, do
sétimo ano A. A Eletiva “Uma vi-
agem da terra aos astros”, da
professora Luana e professor
Gustavo também se apresentou
no evento. Já na Eletiva “Des-
vendando o bairro Monte Líba-
no”, das professoras Luciana e
Vivian, foi compartilhado a vi-
vência dos alunos perante a po-
pulação no entorno da escola.

Na sequência das apresenta-
ções foi reservado espaço especial
para a entrega de certificado de
Menção Honrosa da OBMEP 2022,
onde foram contemplados os alu-
nos: Brayan e Gabriela Camargo.

O clube da Dança de Forró,
integrado por 11 alunas se apresen-
tou em seguida, interpretando a
música “Não para”, de Ana Caste-
la. E, na sequência da programa-
ção o clube dos nonos anos se
apresentou com a música “Vin-
gancinha”. Além da apresentação
da música “Menina Maluca”.

Na apresentação do último
vídeo os alunos mostraram o tra-
balho desenvolvido no bimestre,
por intermédio do clube da Hor-
ta, na demonstração dos cantei-
ros já em formação e produzindo
verduras, frutos e hortaliças.

FANTOCHE - Para encerrar
o evento, a Eletiva “Teatrando no
palco do Manassés”, da professora
Flávia, tendo como a personagem
principal “Juba” mostrou aborda-
gens sobre o medo do desconheci-
do, o que provoca o caos, depres-
são e falta de relacionamento,
mas que no final a mensagem é
pela defesa da paz, no despertar
do amor para com o próximo.

PROVA PAULISTA - A
coordenadora Nathália fez a di-
vulgação final dos contemplados
no primeiro semestre de 2023, de
alunos que conquistaram a mai-
or nota na prova paulista, com
99,1% de participação, demons-
trando comprometimento e par-
ticipação, onde o primeiro colo-
cado foi Júlio Souza Batista, se-
guido por Clara Gliciani e Heloi-
za de Lima (Elô). Na sequência
das atividades seguiu-se a visita-
ção às salas de aula, quadra es-
portiva e horta, no fundo da es-
cola, nas mais diferentes mostras
de participação e empenho dos
alunos da Manassés Ephrain.

DINÂMICAS - entre as dis-
ciplinas eletivas que a escola desen-
volveu estão a de Alimentação Sau-
dável, por meio de hortaliças, em
que o trabalho do cultivo dos can-
teiros se aliou ao ensino da mate-
mática, e a Sociedade dos Poetas
Vivos, com reflexão de temas atu-
ais, como quem são eles (alunos),
como vivem e como podem con-
tribuir para sociedade atual. As
demais eletivas abordaram a
conscientização da escola sobre o
lixo, o reaproveitamento do lixo
recolhido no entorno da escola,
robótica, jogos matemáticos, re-
ciclagem e trabalhos artesanais.

Guilherme Leite

Eletiva do primeiro semestre teve a participação do vereador
Pedro Kawai, que também ressaltou a iniciativa privada,
a exemplo da empresa IBS, na doação de mudas

SRA. IVETTE PADOVANI TONIM
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 80 anos, filha dos
finados Sr. Ricardo Padovani e
da Sra. Jenny Souza Padovani,
era casada com o Sr. João Au-
gusto Tonim; deixa os filhos:
Maria Augusta Padovani Tonim
e Marco Antonio Tonim, casa-
do com a Sra. Claudia Guima-
rães Marques Tonim. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 14h30 do Velório da
Saudade, sala 06, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LAERCIO RAIMUNDO ADA-
MI faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 67 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Adami e da
Sra. Verginia Bosi Adami; deixa
os filhos: Valquiria, casada com
o Sr. Valdir; Janaina; Josiene,
casada com o Sr. Marcos; Va-
nessa; Hercules; Josiele, casa-
da com o Sr. Tiago; Daiane; Van-
derson, casado com a Sra. Jus-
sara e Carla. Deixa netos, bis-
neto, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 do Velório da

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

Saudade, sala 03, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CUSTODIA DE OLIVEIRA
faleceu ontem, na cidade de
São Pedro/SP, contava 100
anos, filha dos finados Sr. An-
tonio Custodio e da Sra. Laza-
ra Romana. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Charquea-
da/SP, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE EMIDIO DA SILVA fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 62 anos, filho dos fi-
nados Sr. Antonio Emidio da
Silva e da Sra. Carmelina Ma-
ria da Silva; deixa os filhos:
Reginaldo Emidio da Silva e
Regiane Maria da Silva. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, às 10h30 no Cemitério
Municipal da cidade de Japira/
PR. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ LUIZ BENASSI fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 68 anos, filho dos finados
Sr. Luiz Benassi e da Sra. Irene
Fuzatto Benassi, era casado
com a Sra. Isabel Matavelli Be-
nassi; deixa os filhos: Viviane
Cristina Benassi Boldrin, casa-
da com o Sr. Ricardo Adilson
Boldrin; Milene Cibele Benassi
da Silva, casada com o Sr. Ne-
sione Queiroz da Silva; Luiz
Eduardo Benassi, casado com
a Sra. Gisele Cristina de Olivei-
ra Benassi e Daniele Cristiane
Benassi, casada com o Sr. Vei-
mar Aparecido Zaia. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Diamante”, para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSON DA SILVA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 90
anos, filho dos finados Sr. Jose
Antonio da Silva Filho e da Sra.
Maria Carolina Toscano, era vi-
úvo da Sra. Laura Surge da Sil-
va; deixa os filhos: Lucila Maria
da Silva Castelani, viúva do Sr.

Idalicio Castelani e Alan de Oli-
veira, casado com a Sra. Creu-
sa Thobias de Aguiar de Olivei-
ra. Deixa os netos: Rafael Au-
gusto Castelani, casado com a
Sra. Flavia Horta; Guilherme
Aguiar de Oliveira e Vinicius Agui-
ar de Oliveira, irmã, cunhado,
sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 10h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal São João
Batista na cidade de Rio Claro/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCIS ANGELO PEROTO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 55 anos, filho do Sr.
Waldomiro Peroto e da Sra.
Maria Aparecida de Souza Pe-
roto, era casado com a Sra. Eli-
sabete Conceição Ferreira de
Camargo. Deixa familiares e
amigos. Seu sepul tamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 15h30 do Velório do
Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba – SP,
sala “Esmeralda” para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ FERNANDO CARVA-
LHO GUIMARÃES faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 74 anos de idade e era fi-
lho do Sr. Moacir Ramos Gui-
marães e da Sra. Leoni Carva-
lho Guimarães, falecidos. Dei-
xa os filhos: Luciana, Adriana,
Renan e Flavia.  Deixa genros,
nora, netos, irmãs, demais fa-
miliares e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
10:00 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velório Memorial Metro-
politano de Piracicaba - Sala
Safira seguindo para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. PALMYRA RUIZ DE TOLE-
DO PORTELLA faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 90
anos de idade e era casada
com o Sr. Lucio Custodio de
Souza Portella. Era filha do Sr.
Antonio M. de Toledo e da Sra.
Palmyra Ruiz de Toledo, faleci-
dos. Deixa os filhos: Luciane de
Toledo Portella Marim casada
com Rogerio Antonio Marim,
Lucia Palmira de Toledo Porte-
lla, Lucio de Toledo Portella ca-
sado com Mara Cristina, Laura
Maria de Toledo Portella, Lauro
de Toledo Portella casado com
Solange.  Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos.
O Velorio ocorreu ontem no

Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba -  Sala Esmeralda a par-
tir das 11:30hs até as 17:00hs,
em seguida houve a Cerimônia
de homenagens póstumas no
Salão Nobre também no mes-
mo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DEOLINDA HYPPOLITO
SPIRONELLO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 97
anos de idade e era viuva do
Sr. Irinei Spironello. Era filho do
Sr. Angelo Rafael Hyppolito e da
Sra. Elvira Hyppolito, falecidos.
Deixa os filhos: Nelson Terezi-
ano Spironello, Terezinha Spi-
ronello Basso casada com

José Ilio Basso, Maria Helena
Spironello Alves casada com
Antonio Alves, Angelo Carlos
Spironello, falecido, Frei Denil-
son Spironello. Deixa 04 netos,
02 bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 16:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Parque da Ressurreição -
Sala D  , seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ARSENIO RODRIGUES
MOREIRA faleceu anteontem
na cidade de São Pedro con-
tava 93 anos de idade e era

casado com a Sra.Josefina
Ferreira Moreira.Era filho dos
finados Sr.Getrude Rodrigues
Moreira e da Sra.Izaura dos
Santos Moreira.Deixa os fi-
lhos: Eva, Maria José, Edna,
Maria Dilza, Helena, Raquel,
Eliene, João Batista, Oziel, An-
dreia e José Benedito (faleci-
do). Deixa netos, bisnetos e de-
mais parentes. O seu sepulta-
mento deu se ontem saindo o
féretro ás 09:30 h do Velório Mu-
nicipal de São Pedro – Sala 1,
seguindo para o Cemitério Par-
que São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.



A10
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 29 de junho de 2023

Julho Verde contra o câncer de boca
O objetivo da campanha Julho Verde

é chamar atenção para um tumor cujos
sintomas, muitas vezes, são negligen-
ciados. A prova disso é que um dos prin-
cipais problemas para o tratamento é o
diagnóstico tardio, que ocorre em 60%
dos casos, causando uma perda signifi-
cativa da qualidade de vida durante e
após o tratamento, na maioria dos casos
com o comprometimento da fala e outras
sequelas funcionais e psicológicas.

O que é câncer de cabeça e pesco-
ço? São todos os tumores que envolvem
a boca como: lábios, bochechas, língua,
gengivas e céu da boca, faringe (nariz,
parte de trás da língua e as amígdalas e

laringe (órgão que contém as pregas vo-
cais responsáveis pela produção da voz).

Fatores que aumentam o risco
Tabagismo: quem fuma cigarro ou outros pro-

dutos derivados do tabaco, como por exemplo, o
cigarro de palha, narguilé, vape, entre outros;

Pessoas expostas ao HPV por meio de
sexo oral sem proteção ou falta de vacina;

Uso excessivo de álcool;
Exposição ao sol sem proteção;
Homens maiores de 60 anos;
Traumas crônicos: prótese dentária mal

ajustada, que machuca a gengiva.
fatores de risco
Em caso de dúvidas, consulte um profis-

sional da saúde.

EEEEEDUCDUCDUCDUCDUCAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO     AMBIENTAMBIENTAMBIENTAMBIENTAMBIENTALALALALAL

GMEA e SME realizam encontro
para integração de iniciativas
Com o tema ‘Conexões de educação ambiental: integrando ações para um município
mais sustentável’, o evento acontece amanhã, 30; inscrições terminam hoje, ao meio-dia

Com o intuito de comparti-
lhar, articular e integrar as inicia-
tivas e ações de educação ambien-
tal existentes no município de Pi-
racicaba, o Grupo Multidisciplinar
de Educação Ambiental (GMEA) e
a Secretaria Municipal de Educa-
ção (SME) realizam amanhã, 30,
das 8h às 11h30, o evento Cone-
xões de Educação Ambiental - In-
tegrando ações para um municí-
pio mais sustentável. O encontro
acontece no Anfiteatro da SME –
Hamilton Fernando Torrezan e as
inscrições seguem até hoje, ao
meio-dia, pelo link: https://
forms.gle/fhixT9jYWNoYGTbLA.

Este evento surge como des-
dobramento do processo contí-
nuo de mapeamento das ações de
educação ambiental, realizado
pelo GMEA, diante da necessida-
de de compartilhar, articular e
integrar iniciativas de educação
ambiental existentes no municí-
pio, fazendo com que o mesmo
apresente também caráter forma-
tivo, uma vez que as escolas mu-
nicipais têm um importante papel
transformador no processo de
transição para um município mais
sustentável, além de serem prota-
gonistas no desenvolvimento de
ações de educação ambiental.

O intuito do evento é compartilhar, articular e integrar as iniciativas
e ações de educação ambiental existentes em Piracicaba

Divulgação

O evento atenderá também a
meta 1 da diretriz 3 do Plano Mu-
nicipal de Educação Ambiental
(PLAMEA) que ressalta a necessi-
dade de articular e fortalecer os
programas, projetos e grupos de
Educação Ambiental no município
de Piracicaba para desenvolvimen-
to de temas ambientais.

Segundo a assessora de Proje-
tos Pedagógicos de Educação Am-
biental do GMEA/SME, Kelly Mo-
naco Coletti, “o encontro contará
com a participação de parceiros,
representantes de escolas munici-
pais, de organizações da sociedade
civil e da iniciativa privada, que têm
contribuído com o processo de tran-
sição para um município mais sus-
tentável, por meio de iniciativas de
educação ambiental”, disse. “Será
um momento de diálogo, compar-
tilhamento e fortalecimento dessas
iniciativas”, complementa a coor-
denadora de formação continua-
da em educação ambiental da SME,
Keyla Carolina Boralli Benoti.

GMEA - O Grupo Multidisci-
plinar de Educação Ambiental
(GMEA) funciona como um conse-
lho municipal, com representantes
da sociedade civil e do poder públi-
co municipal e é coordenado pela
Secretaria Municipal de Educação.

Uma de suas atribuições é con-
tribuir com as discussões relaci-
onadas às questões socioambien-
tais no município de Piracicaba e
promover momentos e espaços de
diálogos, visando a implementa-
ção da política e do plano muni-
cipal de educação ambiental.

A vereadora Rai de Almei-
da (PT) cobra do Executivo in-
formações sobre o Giespp (Sis-
tema de Gestão da Secretaria de
Saúde), responsável pela infor-
matização das unidades de saú-
de no município e cujos investi-
mentos em 24 meses serão de
R$ 6,3 milhões. Ela reuniu suas
dúvidas sobre o assunto no reque-
rimento 570/2023, que a Câma-
ra aprovou nesta segunda-feira
(26), na 37ª Reunião Ordinária.

Os questionamentos são se a
prefeitura já fez pagamentos à em-
presa contratada desde a assina-
tura da ordem de serviço, em 25
de janeiro, quais são os valores,
as datas de cada pagamento e os
respectivos serviços prestados.

Ela também pergunta em
quais unidades de saúde o sistema
já opera e em quais ainda falta a
implantação. “É verdadeira a in-
formação de que o sistema não con-
templa alguns setores e departa-
mentos, enquanto o sistema anti-
go contemplava? Se sim, quais são
os motivos e o que será feito para
sanar tal problema?”, aponta Rai.

O requerimento traz informa-
ções adicionais sobre o Giespp e cita
que a fonte é o site da Prefeitura de
Piracicaba. Entre os pontos citados
está que a informatização de 100%

RRRRRAIAIAIAIAI     DEDEDEDEDE A A A A ALMEIDALMEIDALMEIDALMEIDALMEIDA

Requerimento cobra detalhes
da informatização na Saúde

sistema contemplaria 161 unida-
des de atendimento e administra-
tivas, o que permitiria verificar,
em tempo real, a situação de cada
paciente. A migração total teria
como objetivo deixar o trabalho da
pasta mais ágil, menos burocráti-
co e com menos uso de papel.

Segundo a vereadora, a tecno-
logia implantada é da Giespp (Ges-
tão Inteligente De Educação e Saú-
de Pública e Privada Ltda), empre-
sa do Grupo Eicon, vencedora do
pregão eletrônico 519/2022. “Assim
que iniciada sua implantação, os
usuários da rede pública de saúde
poderão, entre outros serviços,
marcar consultas e exames, agen-
dar retirada de medicação, aces-
sar seu histórico de uso da rede,
além de avaliar como foi atendido
na unidade de saúde e pelo pró-
prio médico, tudo isso por meio de
um aplicativo, sem sair de casa”,
cita o requerimento de Rai de Al-
meida, ao reproduzir um trecho
da reportagem do Centro de Co-
municação Social da Prefeitura.

Após a aprovação do reque-
rimento, a vereadora Rai de Al-
meida subiu à tribuna da Câma-
ra para expor seus argumentos e
disse que chegou ao seu gabinete
a informação de que o sistema ain-
da não está totalmente instalado.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLIC IDADE  –  O
L a r  d o s  V e l h i n h o s  d e  P i r a c i c a b a
oferece por contr ibuição ou permu-
ta .  Av. :  Renato  Wagner,  770.  Te le-
fone e Whatzapp (19)  3372-9484 e
(19)  99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------
BRUNA HELENA - Sou cuidadora de
idoso há 12 anos,estou cursando téc-
nico de enfermagem, tenho curso au-
xil iar de farmácia e estou disponível
para plantões noturno e acompanhante
hospitalar.(19)9-9495-5913.
--------------------------------------------------------

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  50/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 50/
2023, Processo: 762/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE MEDICAMENTOS DE MANDADOS JUDICIAIS.  As propostas serão
acolhidas com início no dia 03/07/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 13/
07/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 13/07/
2023.  Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em ses-
são publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br.
O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São
Pedro, 28 de junho de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Legislativo autoriza adesão ao
Consórcio de Saúde da RMP
Nesta última sessão do semestre, realizada nesta última segunda-feira,
26, também foram apresentadas Indicações, Requerimentos e Moções

A última sessão ordinária do
semestre legislativo da Câmara
Municipal de Rio das Pedras foi
realizada nesta última segunda-
feira, 26 de junho. Nela, os vere-
adores apresentaram para leitu-
ra durante o Expediente dez In-
dicações, dois requerimentos que
não foram aprovados, duas
Moções de Pesar e uma Moção
de Congratulações e Aplausos.

Já durante na Pauta da Or-
dem do dia, ocorreram as vota-
ções referentes a Emendas ao
Projeto de Lei do Executivo No
009/2023, autorizando a ade-
são ao Consorcio Intermunici-
pal de Saúde na Região Metro-
politana de Piracicaba – CISME-
TRO Limeira e a sua versão final.

Também houve a aprova-
ção de PL do Legislativo Nº 12/

2023, de autoria do vereador
Joaquim Afonso (PSB), que de-
nominou a ETE - Estação de
Tratamento de Esgoto do Mu-
nicípio de Rio das Pedras-SP
como “ETE – Abílio Bolzam”.

Uma das Moções de Pesar
foi em virtude do falecimento do
ex-vereador Agripino Barbosa
Macedo (Piloto) assinada por
todos os parlamentares da Casa,

enquanto a outra foi apresenta-
da pelos vereadores Sergio Ro-
berto Cecotte (PSB) e Edison
Marconato (PSDB) pelo passa-
mento da Senhora Elizabete
Aparecida Marcello de Jesus.

O vereador Jeandre Deive
Roncato (PSDB) indicou Moção
de Congratulações Aplausos à
Senhora Vania Gonçalves dos
Santos a “Vania da cocada”.

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou a 19a Ses-
são Ordinária de 2023, na segun-
da-feira, 26 de junho. Na ocasião,
a vereadora Vanessa Stocco Bo-
tam (PV) fez três indicações.

A vereadora solicitou a revi-
são dos sistemas hidráulicos dos
banheiros e vestiários do Ginásio
Municipal de Esportes, a fim de
reparar os vazamentos. Vanessa
também pediu a revisão no qua-
dro que fornece energia elétrica à
quadra poliesportiva da Escola
Municipal Professora Angela Sa-
caro Oriqui, no Bairro Vitória Pe-
rim Cezarino (popularmente co-
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Vanessa Botam faz três indicações
nhecido como Pombal). De acor-
do com a indicação, a energia no
local oscila muito, interrompendo,
com frequência, o abastecimento
de energia na Horta Comunitá-
ria e a iluminação da quadra.

Vanessa indicou, ainda, estu-
dos para abafamento do som emiti-
do pela bomba de captação de água
da Estação de Tratamento de Água
(ETA) III, junto à represa da Fazen-
da Bom Jesus (Represa da Painco).

Por fim, a vereadora solici-
tou, por meio de requerimento,
não aprovado, informações a
respeito de serviços terceirizados
na rede municipal de saúde.

IIIIINDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃO

Geraldo solicita emenda sobre
parcelamento de solo urbano

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou a 19a Sessão
Ordinária de 2023, na segunda-
feira, 26 de junho. Na ocasião, o
vereador Geraldo José dos San-
tos (Professor Geraldo) (União
Brasil) fez cinco indicações.

Entre as indicações, Profes-
sor Geraldo solicitou que o Poder
Executivo, por meio do órgão
competente, inclua emenda na Lei
Municipal n. 2.751/2013 – que
dispõe sobre parcelamento de solo
urbano no município. O vereador
sugeriu que a emenda exija que
os novos empreendimentos imo-
biliários em Rio das Pedras só se-
jam autorizados se as empresas lo-
teadoras assumirem – via docu-
mentação firmada e registrada em
cartório – a responsabilidade de
implantar lombadas e outros itens
de sinalização de trânsito verti-
cal e horizontal. Além disso, a
emenda incluiria também a exi-
gência de projeto ambiental com
plantio de árvores, visando à for-
mação de um cinturão verde no
entorno dos novos empreendi-
mentos imobiliários do município.

Com o objetivo de qualificar
o atendimento à população, Ge-
raldo também indicou melhorias
no sítio eletrônico (site) da Pre-
feitura. Para o vereador, a medi-
da proporcionaria informações
mais precisas sobre quem são os
titulares dos cargos de secretários
municipais e quais as atribuições
de cada secretaria do município.

Por fim, Professor Geraldo
pediu melhorias à Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura Urba-
na e Obras, por meio do setor res-
ponsável. O vereador solicitou o
recapeamento asfáltico: na Rua
Marino Ernesto Montagnani, en-
tre as esquinas desta rua com as
ruas Rotary Club e Holanda Ci-
bim, no Bairro São Cristóvão II; e
na Rua Antônio Barone, ao lado
da empresa Ana Lúcia Transpor-
tes, no Bairro Jardim Bela Vista.
Operação tapa-buracos também
foi solicitada, na Rua João Seve-
rino, entre as esquinas desta rua
com as ruas Lúcia Keller Segato e
Trajano Alves de Moura, ao lado
da Igreja Evangélica Cristã Pen-
tecostal, no Bairro Bela Vista.
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Nivaldo pede lombada
na rua Júlio Rogero

O vereador José Nivaldo
Ferreira Diniz (PSDB), preocu-
pado coma situação que envolve
a segurança de transeuntes e
motoristas, solicitou nesta últi-
ma sessão do semestre legislati-
vo (19ª) através da Indicação Nº
444/2023, o departamento com-
petente da Administração Mu-
nicipal, providencie a instalação
de uma lombada ou redutor de

velocidade, na Rua Júlio Rogero
próximo ao número 55, no Bair-
ro Jardim Santo Antônio. “A rua
é movimentada e os munícipes
reclamam, pois há veículos que
trafegam em alta velocidade, co-
locando em risco a vida dos pe-
destres e demais motoristas que
trafegam pela via”, justifica o
vereador que também é conheci-
do por “Nivaldo do Depósito”.
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Aniversário da cidade
traz shows gratuitos

Rio das Pedras chega aos
129 anos com uma programação
intensa para marcar o aniversá-
rio. A programação de shows vai
incluir quatro dias de apresen-
tações gratuitas à população com
a agenda: Dia 7 – Edson e Hud-
son; Dia 8 – Vini e Lucas; Dia 9
– Gian e Giovani; e Dia 10 – Isa-
dora Pompeo. Os shows aconte-
cem na rotatória ao lado da Ro-
doviária e tem entrada gratuita.

O palco e a praça de alimenta-
ção começam a funcionar às 19h e
os shows após às 21h. No domin-

go, dia 16, acontece o encontro de
carros antigos na Avenida Elias
Candido Ayres, evento que tradici-
onalmente atrai muita gente de
toda a região para participar.

No final de semana — 21 a 23
de julho — acontece o Festival de
Food Truck na praça da concha
acústica. Apesar de não ser um
evento oficial da prefeitura, é uma
atração a mais para o mês do ani-
versário. Além disso, outros even-
tos como entrega de títulos, eventos
esportivos e homenagens acontecem
como parte das comemorações.
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Vereador Nabuco indica
construção de calçada

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou a 19a Sessão
Ordinária de 2023, na segunda-
feira, 26 de junho. Na ocasião, o
vereador Jeandre Deive Ronca-
to (Nabuco) (PSDB) fez uma in-
dicação e propôs uma moção de
congratulações e aplausos.

Por meio da indicação, Na-
buco sugeriu, à Secretaria de
Obras, estudos para a constru-
ção de calçada em toda a exten-
são da Rua Ayrton Sypriano,
conforme a Lei Municipal n.

3.061/2019. O vereador também
pediu, ao setor de Trânsito, a im-
plantação de ciclovia, da Rua
Wilson Cypriani, à Rua Ayrton Sy-
priano, no Bairro São Carlos, até a
Avenida Júlio Antônio Basso.

Nabuco também propôs a
Moção de Congratulações e
Aplausos n. 29/2023 à Senhora
Vania Gonçalves dos Santos
(“Vania, da cocada”), por sua
dedicação inabalável, compro-
misso com a excelência e perse-
verança diante dos desafios.

Divulgação

O ex-vereador Vanderley Cane-
la (PT) obtém junto ao Depu-
tado Vicentinho do PT, quase
400 mil reais para a Saúde de
Rio das Pedras. Durante o
exercício de seu mandato de
vereador, Canela todos os
anos sempre pleiteou, e con-
seguiu, verbas por meio de
emendas para Rio das Pe-
dras. Desde que deixou a Câ-

mara de Vereadores em 2020,
Vanderley Canela não tem
medido esforços para buscar
recursos para nossa cidade
junto aos deputados do PT.
Canela mais uma vez agrade-
ce ao deputado federal Vicen-
tinho do PT, que todos os anos
tem honrado Rio das Pedras
atendendo aos seus pedidos
de recursos para o município.

EMENDAS PARA SAÚDE

Após todos os bairros da área
urbana de Rio das Pedras
passarem pela troca da ilu-
minação, a mudança agora
atinge à rodovia Júlio Basso
que liga a cidade à Rodovia
do Açúcar. A rodovia passou
a ter a troca das lâmpadas
dos postes pela iluminação
de LED e na versão mais po-
tente, por se tratar de uma
estrada. A mudança sem
sombra de dúvida traz muito
mais segurança a todos mo-
toristas que precisam da ro-
dovia pra se deslocarem e
também para os moradores
que fazem o trecho a pé que
liga o centro até os bairros
São Carlos e São Pedro.

Divulgação

RODOVIA
JULIO BASSO


